

# Optimizará TSJ presupuesto 2006

Su titular Basilisa Balderas señaló que todavía no se define el recurso con el cual operará la sala electoral, además de que se solicitó una análisis a Oficialía Mayor de los recursos que se necesitarán para el proceso electoral.

MÓNICA CURIEL

La titular del poder judicial Basilisa Balderas Sánchez, señaló que el Tribunal Superior de Justicia tiene como objetivo optimizar los 241 millones que la legislatura aprobó para su presupuesto de este año, por lo que reconoció que todavía no se define el recurso con el cual operará la sala electoral, ya que dijo que operará en las mismas oficinas además de que se solicitó una análisis a Oficialía Mayor de los recursos que se necesitarán para el proceso electoral.

"El monto exacto no lo tenemos, en cuanto a personal no lo podemos determinar porque aun no tomamos la decisión si se requiere o no de más personal, lo que si estamos en vías de análisis que es una instrucción dimos a Oficialía Mayor es la de hacer una análisis de todos los implementos que se requieren para el proceso electoral, como es vehículo, telefonía, material de fotocopiado y mensajería".

Dijo que una vez que el Pleno del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), separe las actividades del orden civil y mercantil que la sala electoral viene atendiendo, será cuando se defina las acciones que realizará ante el proceso electoral que se avecina.

"Tendrá inicio que una vez que el pleno tome la decisión de separar la actividad jurisdiccional en materia civil y mercantil, (...) en breve esta decisión será tomada en el próximo pleno que lleve a cabo en el tribunal, la ley orgánica previene que la sala electoral como auxiliar de las demás salas conozca y apoye en las controversias jurisdiccionales, aunque no sea en materia electoral y dice que aun en el proceso electoral puede ir conociendo de esta materias".

E hizo un llamado a los partidos políticos para que respeten y se sujeten a los veredictos que emita en su momento la sala electoral del Tribunal Superior de Justicia, en las elecciones del próximo 2 de julio. Espera que un proceso electoral tranquilo, donde los organismos políticos deberán tener una actitud positiva y de respeto.



Basilisa Balderas, titular del TSJ.

# Hay condiciones para comicios civilizados: TSJ

POR MANUEL PAREDÓN  
Noticias

La presidenta del Tribunal Superior de Justicia Basilisa Balderas Sánchez, espera que el proceso electoral transcurra sin sobresaltos, en medio de la civilidad y hace un llamado a candidatos y partidos políticos a que acaten los veredictos de la sala Electoral.

Cree que existen las condiciones para que la jornada comicial se desarrolle en esas circunstancias dado que se cuenta con sólida instituciones electorales.

Manifestó que la Sala Electoral estará lo suficientemente preparada para resolver los conflictos electorales.

Recordó que la Legislatura aprobó reformas a 137 artículos de la Ley Electoral.

El personal de dicha sala recibirá cursos de capacitación por el Tribunal Federal Electoral, y de la Fiscalía Especializada para Delitos Electorales y del Instituto de

Especialización Judicial.

Los talleres iniciarán una vez que el pleno de ese cuerpo colegiado determine separar la actividad jurisdiccional en materia civil y mercantil que viene desempeñando la sala Electoral.

Este debe ser en breve, indicó.

Si la Sala Electoral, requiere de mayor personal, será sometido a deliberación al pleno del Tribunal.

Por otra parte, el titular del Poder Judicial informó que trabajan en el proyecto de la Ley Orgánica para enviarlo a la Legislatura y contempla no solo el nombramiento de dos magistrados que ya se dio sino el de un tercero para efectos de conformar la nueva Sala Penal.

Dijo que el Pleno del Tribunal, determinará en su momento que magistrados integrarían el nuevo consejo de la Judicatura, independientemente de que desempeñen su tarea jurisdiccional.

N/ 11-ENE-06/2

# Listo para las elecciones del 2006 se declara TSJ

ALEJANDRO GUILLEN LEON

El Poder Judicial del Estado se declara listo para enfrentar el proceso electoral del 2006, dijo la magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Basilisa Balderas Sánchez, quien informó que en febrero la Sala Electoral dejará de atender asuntos civiles, mercantiles y de lo familiar para avocarse a atender el ámbito electoral.

Basilisa Balderas Sánchez, Presidenta del Tribunal Superior de Justicia del Estado, informó que se están realizando los preparativos necesarios para que el Poder Judicial enfrente el proceso electoral del 2006, para ello se están programando los cursos de capacitación para el personal de la Sala Electoral, y de igual forma el Oficial Mayor del Tribunal Superior de Justicia, está realizando el programa de requerimientos de la misma Sala.

Con lo anterior, dijo, el Poder Judicial, se puede decir, está listo para el proceso electoral del presente año, y después de que el Pleno del Tribunal lo decida, lo más seguro es que en el mes de febrero la Sala Electoral sólo empiece a atender asuntos de este ámbito, dejando de auxiliar en asuntos mercantiles o civiles o de otra índole.

En otro rubro, Basilisa Balderas Sánchez, informó que ya casi están listas las propuestas de reformas a la Ley Orgánica del Poder

Judicial, condición necesaria para que entren en funciones los dos magistrados que fueron electos por la Legislatura para integrarse al Tribunal Superior de Justicia.

Las reformas a la Ley Orgánica del Poder Judicial se presentarán primero al Pleno del Tribunal Superior de Justicia, y después, tal vez la próxima semana se remitan a la legislatura para su análisis y aprobación.

En las reformas el Tribunal Superior de Justicia, está proponiendo que los diputados elijan a un magistrado más, para que junto con los dos ya electos, se puedan integrar a una nueva Sala, esperando que el nuevo magistrado que sea electo, provenga de la carrera judicial del propio Poder Judicial del Estado.

Por otra parte, informó que este día en San Juan del Río se inaugura un nuevo juzgado de lo familiar, aunque precisó que sólo se trata de un cambio de actividades, ya que el juzgado de lo civil pasará a ser de lo familiar, esto ante los requerimientos de la región.

DQ/ 11-ENE-06 11

C/ 11-ENE-043

# Alcaldes, diputados y más, en la "operación muégano"

## Arengas y exigencias

POR LUIS MONTES DE OCA  
Noticias

**E**l PRI amaneció herido, pero no de muerte y como es costumbre en este nuevo Revolucionario Institucional al que no se le quita lo viejo, ante la voz de protesta de la CNC, CNOP, MT y OEM, que exigieron la renuncia de su dirigente estatal, se realizó en el acto la "operación muégano" y se aglutinaron en torno al interés de defender la postura de la dirigencia con una larga intervención de diputados locales, presidentes municipales, regidores, dirigentes y suspirantes, que por momentos estuvieron al borde del linchamiento.

Si no hay porras no hay PRI y en verdad el único cambio que es evidente en este despertar del dinosaurio, es que no se emplearon las matracas, pero sí las palabrotas que a nadie asustan y sí reafirman la condición de ese PRI del siglo pasado y que sólo posturas como la del alcalde Francisco Ferrusquía Nieves, quien pidió se nombrara una comisión para el diálogo o la concreción de Braulio Guerra Urbíola o el reclamo de Erick Osornio, quien responsabilizó a los nuevos disidentes de la dirigencia estatal de "lo que le pueda pasar al PRI", dieron un respiro a la tanda de arengas y exigencias de expulsar a quien no piensa igual que esa masa dirigida.

El primero en hacer uso de la palabra fue el diputado local Miguel Calzada Mercado, a quien seguramente confundió una de las jilguetas que lo increpó en varias ocasiones, quizá porque al oír el apellido Calzada... lo mandó a trabajar.

Calzada Mercado calificó las expresiones de imprudentes, sospechosas y perversas por parte de algunos dirigentes de sectores y organizaciones del partido, quienes, dijo, hicieron señalamientos que no se corresponden con la realidad que vive el PRI y de manera irresponsable solicitaron la destitución de la dirigencia estatutaria del prismo queretano — "terrobas-te el poder", volvía a increpar la embravecida mujer—.

Aseveró: "el PRI de trabajo, el responsable" se hace presente en la casa del prismo (Av. Constituyentes) para tomar acciones y reflexionar y para ver cuáles



NO TODO fue enojo en la reunión del PRI a favor de su dirigencia, también estuvo presente, el atractivo visual, con Blanquita.

el destino de su partido en Querétaro.

Siguió el turno a la alcaldesa de San Juan del Río, quien apostó por que la conciliación se daría y que no se tenía tiempo para seguir con estas cuestiones mientras había quien estaba festejando y destacó las capacidades de quienes manifestaron su desacuerdo y apuntó: "que no se apueste porque nos vamos a dividir, por una ruptura".

Cuando el turno fue para Francisco Ferrusquía Nieves, edil de Pedro Escobedo, quien pidió evitar a como de lugar que les den otro golpe como el de 1997 cuando el gobierno del tristemente célebre Ernesto Zedillo Ponce de León, les quitó el gobierno del estado de Querétaro. Evitémoslo ahora — sentenció.

Fue él quien propuso la formación de una comisión para el diálogo para actuar con prudencia, sensatez, con la razón, pero con la fuerza y la decisión que el caso requiere, defendiendo al PRI.

El diputado indígena, Felipe Valdés Licea también tomó el micrófono, en tanto la militancia arengaba: "cinturonazo Felipe, cinturónazo", apuntó: es muy lamentable que entre compañeros priístas que nos nombramos, dirigentes que son los pilares del Revolucionario Institucional, nos interemos (sic) que estén dando golpes bajos, pareciera que no somos suficientes hombreros (sic) (aplausos) y pareciera que esa madurez no la tienen las personas preparadas como José Calzada y Juan Hernández que seguramente por el apoyo del partido y la dirigencia y por eso más vale tener dirigentes que no tengan preparación pero que sean honestos".

Al referirse a los "orejas" señaló: "llévenles el mensaje de un amigo, de Felipe Valdez, que no vean por sus propios intereses porque ellos tienen una camarilla de personas que quieren dirigir y se escudan con el escudo de las organizaciones y organiza-

ciones".

Y siguió: ¿Quién le damos la razón? ¿A Juan Hernández? A la dirigencia? Ya no sabemos porque no nos lo han explicado, dijo el diputado, porque en lugar de estarnos organizando, nos están desorganizando.

Para finalizar le dijo el presidente nacional del PRI, Mariano Palacios Alcocer que no se crea de los chismes que le andan llevando, que no lleven los comentarios y que los hagan válidos allá y a Heladio Ramírez, dirigente nacional de la CNC, que no se siga equivocando con el líder de la CNC en Querétaro.

Ezequiel Espinosa Medina, desmintió que no haya interlocución con la dirigencia estatal, toda vez que semanalmente se reúnen y los disidentes no asisten desde hace más de un mes que no se presentan y si dicen que están cerradas las puertas es para justificar su impotencia por no haber trabajado.

Manifestó que al haber ventanado estos problemas unieron a todo el priismo, pero en su contra y a favor de la dirigencia.

Eduardo Curiel se solidarizó con la dirigencia y se propuso como miembro de la comisión de diálogo, tras señalar que no se apoyaban nombres sino a un partido que está integrado por todos y tiene a sus dirigencias.

Patricia Rodríguez Carvajal, aseveró que tenía la impresión de que estaba denunciando a cuatro panistas: José Calzada; Lilianna Alcocer Gamba — de quien dijo le pedía dinero prestado — y Juan Hernández Moreno, quienes tenían muchos acuerdos y consensos con el gobernador Francisco Garrido Patrón y el alcalde Armando Rivera Castillejos. Además dijo, se quejan de que no son convocados y ellos "ni a su madre."

ACTORES Y  
ESCENARIOS  
POR LUIS G. OSEJO



## La Sucesión

**C**on un presupuesto cercano a los 700 millones de pesos — casi el mismo que maneja la presidencia municipal del centro — y con una población de casi 30 mil personas, entre estudiantes, maestros y empleados, la UAQ ha sido conducida siempre por hombres — bueno, y por una mujer — sin los cuales difícilmente podría explicarse la historia de Querétaro.

Empezando por el memorable **Fernando Díaz Ramírez**, mejor conocido como 'El Chayote', y por **Agapito Pozo Balbas**, presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en dos ocasiones antes de ser rector en 1970. También es bien recordado el maestro **Alberto Macedo Rivas**, que destacó como notario público y como secretario de Gobierno en el régimen de **Rafael Camacho Guzmán**.

Y el ex rector **Hugo Gutiérrez Vega** (1967); que le dio un perfil más cultural a la Universidad al crear a la Estudiantina y a los Cómicos de la Legua y que después emprendería una carrera diplomática que lo llevó a representar culturalmente a nuestro país en diversas naciones.

Políticamente hablando, otro de los ex rectores que han destacado es el dos veces líder del PRI nacional, **Mariano Palacios Alcocer**, que desde la explanada de Rectoría saltó al senado y de ahí a la Casa de la Corregidora. Y su sucesor, **Braulio Guerra Malo**, también destacaría al brincar desde la Rectoría hasta la presidencia municipal de Querétaro.

En los 90, cuando el poder del tricolor menguaba en casi toda la República, la carrera de **Jesús Pérez Hermosillo** no pudo consolidarse y apenas llegó a ser delegado estatal de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente que encabezaba Palacios. En tanto, **José Alfredo Zepeda**, ligado a **Enrique Burgos García**, había iniciado su mandato como rector siendo dirigente estatal de la fundación priista México Nuevo; que después se convertiría en 'Fundación Colosio'; pero tan pronto terminó su encargo — ya gobernando el PAN — se refugió en la academia.

Y qué decir de la todavía Rectora,

Y qué decir de la todavía Rectora, **Dolores Cabrera**, que está a punto de ser nominada candidata del PRI y del PVEM para la alcaldía del centro y que defendió a la UAQ de los ataques de **Ignacio Loyola Vera** y su llamada dama de hierro, **Suhalla Núñez**.

En fin que todo está listo para que este cabalístico viernes 13, el contador público **Raúl Iturralde Olvera** tome protesta como el rector número 15 en la historia de la UAQ, la institución de educación pública más importante de la entidad que siempre ha sido considerada como un semillero de la clase política local.

Y el paquete para nada es pequeño.

### TRASBAMBALINAS

Esposo de la rectora, de quien ha sido un valioso colaborador, el doctor **Sergio Moctezuma** — a quien muchos ven como el operador político de la sucesión — pronto dejará el cargo. Quiere ser diputado local por el PRI e iniciar una carrera política pero afuera de la Universidad... De ahí que a más tardar en los primeros días de febrero — dejará el cargo de director del Sistema Universitario de Bienestar Social, que entre otras cosas dirige las solicitadas clínicas universitarias de Santa Rosa y Santa Bárbara... Por lealtad — moneda bien escasa entre los políticos — no le quiere hacer 'mosca' a su amigo el nuevo rector... Casi sin querer queriendo, o muy discretamente, el Gobernador del Estado le dio su repasada al dirigente estatal del PRI, **Jesús Rodríguez Hernández**, con el que mantiene una vieja rivalidad que data de 1996, año en que el primero era dirigente municipal del PAN y el segundo presidente municipal de Querétaro... 'Descomposición' fue la palabra que usó **Francisco Garrido** para referirse al conflicto por el que atraviesa **Jesús** después de que varios militantes, bien cercanos a **Mariano Palacios**, pidieran su cabeza... El que también aprovechó para hacer carambola con el conflicto tricolor fue el diputado **Apollinar Casillas**, quien le pidió al líder priista que arreglara en casa sus problemas... **Apollinar** le regresó así la 'cortesía' a **Jesús** que en diciembre pasado le había pedido a los panistas lo mismo, cuando éstos se pelearon en la tribuna por la elección de la presidenta de la Legislatura... Por cierto, **Sandra Ugalde**, **Arturo Maximiliano García**, **Jorge Lonell**, **Edmundo Guajardo** y **Rafa Montoya** y los demás podrían haber sido denunciados ante la Comisión de Orden y Justicia de su partido por 'insurrectos'... En donde también podrían pasar la guillotina es en el PRD que dirige **Pablo González**, quien está furioso porque nada más se fue al DF, a la toma de protesta de **AMLO**, y su secretario general, **José Luis Rodríguez** le dio un albaño presentando una supuesta lista de precandidatos ficticios a los medios, lo que causó molestias entre las 'tribus' del PRD...

Comentarios lgosejo@hotmail.com

AMY 11 ENE 06 13

N/ 11-ENE-06 13

# Retoma Legislatura actividades

ABEL DE LA GARZA

Apenas este lunes la legislatura retomó actividades y asumió la presidencia de la Mesa Directiva en funciones de Comisión Permanente, la diputada panista Sandra Ugalde Basaldúa, quien en sus primeros días ya sabe que enfrentará algunas dificultades y rezagos que se vienen arrastrando, además de que reconoció, pronto tendrá que dar la bienvenida a algunos diputados suplentes ante los intereses políticos de algunos de los actuales, por contender por algunas alcaldías.

"Yo creo que van a seguir trabajando porque la Ley lo permite, los que van para diputados federales. Sin embargo, habrá algunos otros que estarán buscando algunas alcaldías. No conozco todavía los nombres de ellos, sin embargo sus suplentes, supongo yo, son personas preparadas que asumirán el cargo con la misma responsabilidad".

La legisladora evitó exhortar a los diputados interesados en irse, a no dejar pendientes, ya que dijo, que cada uno debe estar conciente de sus compromisos.

Este miércoles, anunció, se reunirá la Comisión Permanente, para conocer de los asuntos que pudieran entrar a la próxima Sesión del Pleno, la cual pronosticó, no se dará esta semana debido a la escasez de peticiones legislativas ante la Oficialía de Partes.

Uno de los pendientes, dijo, son las reformas constitucionales, las cuales se encuentran en manos de los municipios. Dentro de estas reformas se contempla la ampliación del periodo de los presidentes de la mesa directiva, por lo que no se sabe si ella estará al frente de la legislatura hasta marzo, de negarse las reformas, o hasta abril, de ser estas aprobadas.

El lunes pasado, se registró como precandidata de su partido a la diputación federal por el II Distrito, única mujer que contendrá fuera del III Distrito, que es el que se reservó para mujeres, pero no tendrá que dejar su curul, luego de que de ganar la candidatura, no es exigencia que se renuncie al cargo, como sí lo es para aspirantes a alcaldes.

C/ 11-ENE-06/14

## Merece ser escuchada la otra campaña: R. Cabrera

POR MANUEL PAREDÓN  
Noticias

El obispo de Tuxtla Gutiérrez, Chis., Rogelio Cabrera, considera que no están dadas las condiciones para que el EZLN se convierta en una fuerza política.

El prelado que salió del presbiterio de Querétaro, asistió ayer a las bodas de plata sacerdotales del P. Alberto Montes Olvera, y poco antes de la solemne concelebración eucarística, concedió entrevista.

El tema: "La otra campaña" del zapatismo encabezado por el subcomandante Marcos.

Manifiestó que en Chiapas, se ha visto positivamente que venga el desarme que el señor

Marcos está definitivamente por la vía pacífica y que jamás se haya pensado en el terrorismo.

Subrayó que la "otra campaña" merece ser escuchada y respetada en su opinión.

Dijo que "sabemos que él (Marcos) tiene una propuesta siempre más combativa, inclusive contra partidos políticos".

Juzga que es bueno saber, oír y no entrar en discusiones que puedan desvirtuar esta posibilidad de paz en Chiapas.

No esperan otro levantamiento de las bases zapatistas, si es fiel a su palabra (Marcos) será otra campaña por la vía pacífica.

Subrayó que en estos momentos, hay paz en Chiapas y esto es buen signo.

N/ 11-ENE-06/3

# Seguridad a la sociedad con el blindaje electoral

JOSE LUIS RODRIGUEZ

"Arrancamos el último año del Gobierno Federal que encabeza el Presidente Vicente Fox, con el ánimo de dar continuidad a sus instrucciones de trabajar en el combate a la pobreza, de cubrir las necesidades de los grupos vulnerables, y de aplicar los programas y recursos públicos de manera eficaz y transparente", afirmó Gerardo Pérez Retana, Delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, SEDESOL.

Muestra de ello, agregó, es el recuento que hace Liconsa sobre su desempeño durante el 2005, así como uno más de los logros del Programa Oportunidades como son los Centros de Atención y Registro. De la misma manera, "cabe resaltar la importancia que tendrán todas las acciones que en materia de Blindaje Electoral se llevarán a cabo, a fin de brindar seguridad a la sociedad", en los tiempos de campaña electoral.

Dijo que tienen una campaña permanente y un mes antes de que se lleve a cabo el proceso electoral se suspenderán las entregas directas de recursos; además que al realizar entregas de recursos y apoyos a los beneficiados, siempre se hace la mención de que

proviene del erario público y que son para objetivos transparentes y concretos.

El titular de SEDESOL en el estado aseguró, que se va a insistir en que los recursos provienen de los impuestos de los mexicanos, "no son dádivas, ni siquiera son de ningún gobierno, sino que son recursos que deben manejarse de forma transparente y cumplir con su cometido para lo que fueron destinados".

Otro ejemplo de este blindaje electoral, es la conformación de un comité de transparencia, formado por personal de SEDESOL Querétaro, la Junta de Asistencia Privada y organizaciones de la sociedad civil, que fungen como controladores de los programas sociales.

"También destinamos ciertos recursos a contratar a estudiantes para que realicen su servicio social en cuanto a la contraloría social, vinculándose a este Comité de Transparencia de las organizaciones de la sociedad civil, con el IFE, con la propia Contraloría de Gobierno del Estado que tiene un acuerdo con la Secretaría de la Función Pública", concluyó Pérez Retana.

DQ/ 11-ENE-06/18

## Colín Nava dispuesto a firmar pacto de civilidad



"Si se hace el pacto de respeto y hay quien lo firme, yo estaría dispuesto a firmar", aseguró el candidato del PAN a la presidencia de Amealco

JORGE ESPITIA

El candidato a la presidencia municipal de Amealco de Bonfil por el Partido Acción Nacional, Pedro Alonso Colín Nava, declaró estar dispuesto a firmar un pacto de civilidad y respeto con el resto de los candidatos de los diferentes partidos políticos, ya que afirmó que en su propuesta de gobierno, prevé realizar una campaña proselitista propositiva de altura y con el compromiso de respetar a la ciudadanía y a sus oponentes.

Según Colín Nava en la campaña proselitista ganará la preferencia electoral aquel que con su trabajo y propuesta logre la confianza del electorado, y no aquel que sea más hábil para descalificar a los rivales.

"En mi propuesta yo voy a llevar una campaña de respeto, con mucha prudencia hacia los demás actores políticos, no me voy a meter yo en campañas de desprestigio, siempre voy a llevar propuestas, yo creo que una campaña se gana con trabajo no con desprestigio, si se hace el pacto de respeto y hay quien lo firme, yo estaría dispuesto a firmar".

Opinó que la firma de acuerdos de civilidad son buenos en la medida en que se garantice con este protocolo una contienda limpia, sin ataques ni descalificaciones, con propuestas y de apertura para la ciudadanía.

Pedro Alonso Colín afirmó que la cicatriz causada por el proceso interno en Acción Nacional está casi sanada al 100%, al informar que su oponente en el proceso interno el ex pre candidato Juan Manuel Garduño Ruiz, y sus seguidores, están dispuestos a unirse al trabajo del hoy abandonado de Acción Nacional en busca de recuperar la Presidencia Municipal de Amealco de Bonfil.

N/ 11-ENE-06/1

# Piden que se sometan a consenso

SERGIO HERNANDEZ SAUCEDO

Sacan la cubeta de lodo. El grupo de apoyo a Jesús Rodríguez encabezado por Braulio Guerra Jr., apareció y a él se le unieron el presidente de jóvenes, Erik Osorio y Francisco Maldonado de los comerciantes, tildaron a los rebeldes de faltos de compromiso, poca estatura moral e incluso minimizaron las 700 firmas de un desplegado publicado ayer.

El autodenominado "de la nueva generación, Braulio Guerra, dijo que jurídicamente no se puede destituir a la dirigencia y menos en una rueda de prensa, tildó a los rebeldes de

querer posiciones electorales y obedecer con sus acciones a intereses "particularísimos".

Por su parte los jóvenes expresaron que "no existe la calidad moral de Juan Hernández Moreno, representante de la CNC, al haber sido designado como interino encargado del sector sólo por unos meses y que se comprometió a convocar a la elección de la CNC, a más tardar en el mes de diciembre de 2005, y no le ha respondido a los cenecistas".

Y que "no concebimos las declaraciones de la representante del mo-

vimiento territorial, que tiene más de un año de no asistir a las reuniones semanales referidas de los sectores, ni a las mensuales de la comisión política permanente del PRI, que tiene un hermano funcionario del Gobierno del estado y un vínculo matrimonial con destacado militante de Acción Nacional, su actitud de falta de interés en las tareas del partido, su falta de trabajo y representación territorial y lo mencionado anteriormente, tal parece indicar que lo que están haciendo es una tarea de ser-

vicio al partido político en el gobierno".

En cuanto al dirigente de la CNOP, José Calzada "que en referidas ocasiones ha invitado a la unidad y al diálogo como persona integrante de esta nueva generación de políticos queretanos, lo invitamos a sumarse a las tareas del partido y entender que la discusión en torno a la elección de la dirigencia estatal ya quedó resuelta, incluso por el máximo tribunal del país".

Por su parte, Fernando Maldonado, a nombre de los comerciantes dijo que "militantes y simpatizantes desconocemos totalmente el contenido de dicho documento por no haber sido consultado ni puesto a nuestra consideración; rechazamos que hayamos suscrito o autorizado que nuestros nombres aparezcan como autores, coadyuvantes o en apoyo de dicho documento. Y nos reservamos el derecho a ejercer cualquier acción legal procedente en contra de quienes han usurpado ilegalmente nuestros nombres y firmas".

Demandó a José Calzada Roviroza, Juan Hernández Moreno, Liliana Alcofer Gamba y Blanca Pérez Buenrostro, una aclaración en los medios de comunicación, respecto de su irregular actuación, "exigimos que cada una de las acciones de nuestro Partido y sus sectores, organizaciones y movimientos, se sujeten al consenso de la mayoría de los priistas a través de los órganos competentes y los procedimientos previamente establecidos".

DQ/11-ENE-06/3

"Sólo choque de ideas"

## "Normal" trifulca en PRD, juzga dirigente municipal

ALEJANDRO GUILLÉN LEÓN

El dirigente municipal en Querétaro del Partido de la Revolución Democrática, Luis Máximo Reyes, consideró "normal" la trifulca que se armó el pasado domingo durante el Consejo Estatal Extraordinario del PRD, y aseguró que en el PRD estatal sólo hay "diferencias de opiniones, son choque de ideas y puntos de vista".

Luis Máximo Reyes, dirigente del PRD en el Municipio de Querétaro, aseguró que en el sol azteca no hay fracturas ni división, mucho menos enfrentamientos, sólo hay "choque de ideas".

Al comentar los incidentes violentos que se generaron durante el Consejo Estatal Extraordinario, Luis Máximo Reyes, aseguró que se trató de algo "normal" dentro de un partido, esto cuando se dio un conato de enfrentamiento físico, entre consejeros municipales de Corregidora y El Marqués con los dirigentes estatales y los consejeros estatales.

En el PRD, aseguró, no hay fracturas, hay diferencias de ideas, no son situaciones de enfrentamiento o confrontación, y no hay un ápice de fractura, sólo hay "diferencias de opinión" entre grupos de militantes, entre dirigentes.

Sin embargo Luis Máximo Reyes, demandó a los miembros del Comité Directivo Estatal que saquen las manos de las elecciones de candidatas a Ayuntamientos y a las diputaciones locales, y que dejen a la Servicio Electoral ese trabajo, de encontrar a los candidatos con el mejor perfil.

Por nuestra parte, aseguró, el Comité Municipal en Querétaro ha cumplido, no nos hemos metido en la elección de candidatos, sólo hemos presentado listas de precandidatos, que aspirantes.

Finalmente el dirigente municipal perredista hace un llamado a la dirigencia estatal a "privilegiar el diálogo para encontrar los consensos".

DQ/11-ENE-06/1

# Acusan a líder de ser incumplido

Comentan que es un presidente de partido, que si se llega a algún acuerdo con él, no lo cumple.

JAVIERCHAN

El dirigente estatal de Democracia XXI, organización adherente al PRI, Rafael Martínez Escamilla, calificó como "lamentable" el periodo del presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, a quien llamó incumplido y manipulador.

"El problema aquí es que si tenemos un presidente de partido que es simulado, pues nos encontramos con un equipo del Comité Directivo Estatal que está a sus órdenes y que simula igualmente. Nosotros estamos decepcionados de Jesús Rodríguez; es una lástima, porque en su momento es alguien con quien dialogas y llegas a acuerdos, mismo que después no cumple".



FOTO: LEONARDO LICEA

SEÑALAN QUE el líder del PRI define a organizaciones adherentes.

"Simple y sencillamente es un hecho lamentable; y en su momento se le avisó a sus padrinos políticos, Fernando Ortiz Arana y Enrique Burgos, que no siguieran promoviendo, sin embargo ellos lo siguieron impulsando por cuidar sus intereses personales", manifestó Rafael Martínez Escamilla, dirigente estatal de Democracia XXI y secretario general del Comité

## Observa F. Garrido la descomposición en las filas priistas

JOSE LUIS RODRIGUEZ

Para el Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, "es obvia la situación de rompimiento y descomposición que existe en ese partido", en referencia a la crisis que se desató esta semana al interior del Partido Revolucionario Institucional, luego de que sus propios sectores exigieran la renuncia de su Presidente Jesús Rodríguez Hernández.

Sin embargo, puntualizó el mandatario estatal, "no podría emitir una opinión más allá de esto, porque no me corresponde; como Gobernador lo que me corresponde es observar este tipo de fenómenos pero no intervenir en ellos".

Escueto fue el comentario que dedicó Garrido Patrón a la denuncia que hicieron los sectores popular, campesino y femenino, entre otros organismos del PRI, sobre diversas irregularidades de su dirigente estatal.

Asimismo se le inquirió al gobernador si esta crisis priista pudiera "abonarle" algún beneficio al Partido Acción Nacional en el próximo proceso electoral del 2 de julio, a lo que respondió que la elección está todavía muy lejos, a seis meses.

DQ/11-ENE-06/1

AM/11-ENERO-06/5

# Gil Elorduy nuevo delegado del PRI

## Fue nombrado por el CEN en lugar de Jesús de la Rosa

Noticias

**E**l Comité Ejecutivo Nacional del PRI, nombró ayer a Ernesto Gil Elorduy, senador de la República y vicecoordinador del grupo parlamentario priista, como nuevo delegado en Querétaro, quien en sustitución de Jesús de la Rosa, atenderá la crisis que enfrenta ese partido.

Fuentes allegadas a la dirigencia nacional indicaron que el legislador hidalguense, reconocido como un peso pesado en el ámbito nacional, relevará hoy al coahuilense Jesús de la Rosa y le corresponderá ser el árbitro del conflicto entre el presidente del

comité estatal, Jesús Rodríguez Hernández, y los dirigentes insurrectos encabezados por los líderes de los sectores popular y campesino, José Calzada Roviroso y Juan Hernández Moreno.

Ayer mismo el grupo de disidentes a la dirigencia estatal, pidió el cambio de delegado, por considerar que De la Rosa dejó de ser un interlocutor válido y no presta atención a los problemas de los sectores y organizaciones.

En la vasta trayectoria política de Gil Elorduy destacan sus cargos como Secretario Particular del Presidente de la República, Luis Echeverría Álvarez; Subdirector Jurídico de Ferrocarriles Nacionales de México y Secretario

Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

En el estado de Hidalgo, de donde es oriundo, ha sido electo en dos ocasiones como Diputado Federal; Diputado Local y Coordinador General del Congreso del Estado, así como Presidente Municipal de Pachuca; Secretario de Gobierno y de Educación Pública.

En lo político partidista ha sido presidente del PRI en su entidad y Secretario de Acción Legislativa del CEN, entre otros cargos, además de desempeñarse como articulista en la página editorial de El Sol de México y ha sido maestro en el Instituto de Capacitación Política del PRI.



ERNESTO GIL Elorduy, fue nombrado ayer como nuevo delegado nacional del PRI en Querétaro.

## Comisión de priistas para buscar solución

### Reunión de 500; ambiente de franca desavenencia

POR LUIS MONTES DE OCA  
Noticias

Los priistas en el estado y la dirigencia estatal lograron un consenso en torno al conflicto que enfrentan con la CNC, CNOP, Organismo Estatal de Mujeres y el Movimiento Territorial, además de nombrar a una comisión a fin de que se busque una posible solución.

Ante asistencia de unas 500 personas de los municipios, desconocieron las declaraciones de quienes exigen, la renuncia de la dirigencia del PRI en Querétaro.

En esta operación hicieron un llamado de atención a José Calzada Roviroso; Juan Hernández Moreno; Liliana Alcocer Gamba y Blanca Pérez Buenrostro, dirigentes de la CNOP; CNC; Movimiento Territorial y Organismo Estatal de Mujeres, respectivamente, para que sometan su actuación al mandato de las asambleas.

En un ambiente de franca desavenencia y tras una larga fila de oradores, se ordenó dar

vista a la Comisión Estatal de Justicia Partidaria para la aplicación de sanciones que procedan.

La comisión de diálogo que fuera propuesta en esta misma reunión por el presidente Municipal de Pedro Escobedo, Francisco Perrusquía Nieves y que fue dada a conocer por el presidente municipal de Tolimán, Magdaleno Muñoz González, quedó integrada por Eduardo Curiel —quien se autoproponió—; el mismo Francisco Perrusquía Nieves; Jacaranda López Salas, presidenta municipal de San Juan del Río y presidenta honoraria del Organismo Estatal de Mujeres; Braulio Guerra Urbiola, presidente del PRI Municipal en Querétaro; Edgardo Rocha Pedraza, por la CNC; Héctor Guillén Maldonado, diputado Jaime García Alcocer y Alejandro Hernández Olvera.

La militancia pidió que también estuviera incluido Fernando Maldonado, como representante de los comerciantes.

N/ 11-ENE-06/1

## Advierte 'descomposición'

CUPERTINO RAMÍREZ

**E**l desconocimiento del dirigente en Querétaro, indica que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) está en "descomposición", advirtió ayer el Gobernador de Querétaro, Francisco Garrido Patrón.

"Desde luego que es obvia la situación de rompimiento y descomposición que existe; sin embargo, yo no podría emitir una opinión más allá de esto porque, en primer lugar no me corresponde", dijo el mandatario estatal.

Este lunes, en conferencia de prensa, José Calzada Roviroso, líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), exigió la destitución de Jesús Rodríguez, presidente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE).

**W** Desde luego que es obvia la situación de rompimiento y descomposición que existe; sin embargo, yo no podría emitir una opinión más allá de esto".

FRANCISCO GARRIDO  
Gobernador

## Piden 'cabeza' de líder por no cumplir estatutos

PABLO C. ALEMÁN  
SAN JUAN DEL RÍO

**M**artín Tejada, líder de CNOP en San Juan del Río, manifestó que se solicita la cabeza de Jesús Rodríguez, por no cumplir con los estatutos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), manifestando que están cuatro puntos fundamentales para solicitar su destitución.

"El primer punto es que no cuenta con un liderazgo conciliador que escuche las voces que coinciden

y no coinciden con él, el segundo es la reiterada violación a los fundamentos y estatutos del instituto político, el tercero es el alejamiento de la causas sociales de las bases tanto de simpatizantes como militantes del partido, por último se empieza a ver una nube de vicios convenencieros hacia hacer valer o hacer entender una mesa puesta a ciertos intereses del grupo, no propiamente los intereses del propio partido, sino más bien de su grupo", comentó en entrevista Martín Tejada.

N/ 11-ENE-06/1

AM/11-01-06/2

## Comisiona CEN a Ernesto Gil Elorduy para resolver crisis

**LUIS ARMANDO CAMPERO**

Ernesto Gil Elorduy, senador de la República y vicecoordinador del grupo parlamentario priísta, será el nuevo delegado del comité ejecutivo nacional del PRI para atender la crisis que enfrenta ese partido por la rebelión en contra del dirigente estatal Jesús Rodríguez Hernández.

Fuentes allegadas a la dirigencia indicaron que el legislador hidalguense, reconocido como un peso pesado en el ámbito nacional, relevará en las próximas horas al coahuilense Jesús de la Rosa.

Corresponderá a Gil Elorduy arbitrar el conflicto entre el presidente del comité estatal, Jesús Rodríguez Hernández, y los dirigentes insurrectos encabezados por los líderes de los sectores popular y campesino, José Calzada Roviroso y Juan Hernández Moreno.

Ayer mismo el grupo de rebeldes pidió el cambio de delegado, por considerar que De la Rosa dejó de ser un interlocutor válido.

### CONTINUA LA DISIDENCIA

En tanto, al tiempo de señalar que Jesús Rodríguez ha perdido todo tipo de interlocución con el priísmo queretano, los rebeldes del PRI agregaron a su lista la destitución del delegado del CEN del PRI en Querétaro, Jesús de la Rosa, a quien acusaron de no preocuparse ni de dialogar con los diferentes sectores del partido.

En entrevista por separado en ABC Diario, José Calzada Roviroso y Liliana Alcocer Gamba, dirigentes del Sector Popular y de Movimiento Territorial, respectivamente, señalaron que la falta de liderazgo de presidente del CDE del PRI ha puesto en riesgo la oportunidad de triunfo del partido de cara al proceso electoral del 2006.

El dirigente de la CNOP en Querétaro aseveró que esta ruptura se debe a una serie de factores que de manera sistemática se han presentado al interior del PRI, y que culminaron durante la sesión extraordinaria del sábado pasado, donde en su mensaje político, Jesús Rodríguez azuzó a los militantes del PRI, los acusó de traidores.

Indicó que esta es una situación que no puede continuar en el PRI de Querétaro, de ahí la petición de solicitar su destitución de la dirigencia de manera inmediata.

José Calzada aceptó que se trata de "una medicina amarga", que no es simple ni sencilla, pero insistió en que es lo mejor que le puede pasar al PRI en estos momentos, en la víspera de la elección de candidatos.

Asimismo, José Calzada aclaró que su intención no es sustituir a Jesús Rodríguez en la presidencia estatal del partido, se trata de tener a una persona que llame a la conciliación y tener con ello a los mejores hombres y mujeres en los municipios y distritos que enfrenten el próximo proceso electoral.

Sobre la respuesta de Jesús Rodríguez de que es una carta a los reyes la petición de los rebeldes, Calzada Roviroso afirmó que las fiestas ya pasaron, lo que se necesita ahora es que Chucho comprenda es que la principal obligación de un presidente de partido es llamar a la unidad y conciliar a los grupos; si no lo puede hacer, es que ha perdido toda capacidad de liderazgo y no es conveniente que permanezca en el partido.

"Lo importante —dijo— es tener un punto de unión, y éste puede ser una persona que venga del CEN y nos llame a la unidad".

En este sentido, el dirigente estatal de la CNOP acusó al delegado del CEN del PRI en Querétaro, Jesús de la Rosa, de no trabajar ni con los sectores ni con las organizaciones, en particular con la CNOP, con la CNC, con las mujeres ni con el Movimiento Territorial.

"Un delegado nacional que no se preocupa por conocer las problemáticas de los sectores no debe permanecer como delegado nacional en Querétaro", puntualizó el líder priísta.

Por último, José Calzada señaló que lo único que esperan con este movimiento es que Chucho Rodríguez recapacite y renuncie, o que el CEN del PRI tome cartas en el asunto, pero de no pasar ambas cosas, dijo, "no volveremos a sentarnos a dialogar en la mesa, haremos trabajo político por separado, con dos PRI".

Por su parte, Liliana Alcocer Gamba señaló que la política es estar a la altura que demandan las circunstancias, y Jesús Rodríguez no está a la altura de las circunstancias.

Movimiento Territorial se ha sumado a esta "rebelión" porque pese a las promesas de acercamiento de la dirigencia, siempre ha actuado a espaldas de la dirigencia de este organismo, ejemplo de ello la designación de la delegada especial Conchita Sicilia.

Lo acusó de actuar "por debajo del agua", poniendo siempre a los mismos incondicionales, y restringiendo los recursos y mobiliario por denunciar la ausencia de la lista de consejeros estatales y municipales.

## Nació el PRI sin tradición: Casillas

ÁNGELES OCAMPO

Apollar Casillas Gutiérrez, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN en el Congreso local, señaló que el PRI nació sin tradición democrática y que difícilmente la podrán lograr. Exhortó al partido para que dirimiera sus diferencias.

"Cuando un partido nace sin práctica democrática, es difícil que la pueda lograr, hay un viejo refrán que dice que árbol que nace torcido difícilmente su rama endereza; pero yo creo que no es imposible, si existe voluntad lo pueden lograr".

En rueda de prensa el líder de la bancada panista respondió a los cuestionamientos de los reporteros sobre la fractura al interior del PRI que se ventiló el pasado lunes a los medios de comunicación, por parte de José Calzada Roviroso, dirigente de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), entre otros dirigentes de organizaciones adherentes al PRI, quienes pedían la destitución del líder estatal del PRI, Jesús Rodríguez.

"Nos parece irrelevante, creo que son situaciones que debe resolver el propio Revolucionario Institucional en su interior, nosotros ni nos inmiscuimos en su política interna, ni nos alegramos, más bien les hacemos un exhorto para que busquen dirimir sus diferencias", señaló el diputado panista.

En otro tema, Casillas Gutiérrez dijo respetar el interés y derecho que tienen algunos diputados panistas por participar en las elecciones internas y candidatar por una diputación federal, ya sea por elección proporcional o voto directo.

"Lo único que esta coordinación y la presidencia del partido les hemos manifestado, es que se reconozca y se respete el legítimo interés y el derecho que tienen para participar, pero que no merme y no se descuide el quehacer legislativo... quienes resulten electos tendrán la oportunidad de hacer su propia campaña, quienes no resulten electos, se reintegran al 100 por ciento a su trabajo legislativo", señaló el líder de la bancada panista.

**W** "Cuando un partido nace sin práctica democrática, es difícil que la pueda lograr, hay un viejo refrán que dice que árbol que nace torcido difícilmente su rama endereza".

APOLLINAR CASILLAS diputado

## Exhortan a priístas a dirimir sus diferencias

**LUIS ARMANDO CAMPERO**

La fractura al interior del Revolucionario Institucional "nos es irrelevante, es una situación que deberá resolver el propio PRI en su interior, nosotros ni nos inmiscuimos en su política interna ni nos alegramos, más bien les hacemos un exhorto para que busquen dirimir sus diferencias", afirmó el líder del grupo parlamentario del PAN; Apollar Casillas Gutiérrez.

En conferencia de prensa, el diputado del PAN aseveró que cuando un partido nace sin práctica democrática, es difícil que la pueda lograr, y recordó el adagio que reza: "árbol que nace torcido difícilmente su rama endereza", pero —dijo— yo creo que no es imposible que logren enderezar.

Ufano, afirmó que esta (la práctica democrática) ha sido una característica de la vida interna del PAN desde su nacimiento, "estamos a más de seis décadas de que nació el PAN y éste es un ejercicio cotidiano, todos nuestros procesos son democráticos".

Cuestionado sobre las candidaturas que están buscando algunos de sus compañeros de bancada, precisó que se reconozca y se respete el legítimo interés y derecho que tienen para participar, sin embargo los exhortó a que no descuiden el quehacer legislativo, "este proceso dura 30 días, ya fue convocado desde el 29 de diciembre, concluye el 29 de enero y quienes resulten electos tendrán la oportunidad de hacer su propia campaña, quienes no resulten electos, se reintegran al cien por ciento a su trabajo legislativo".

Puntualizó que se han inscrito como aspirantes a candidaturas de diputados federales, Sandra Ugalde por el segundo distrito; Alejandro Delgado Oscoy y Jorge Lomeli Noriega por el IV distrito; y Jesús Arredondo Velásquez y Arturo Maximiliano García Pérez por el III distrito por la vía de representación proporcional.

Sobre el polémico tema de la reserva del III distrito sólo para mujeres, Apollar Casillas comentó que es una disposición de su dirigencia nacional, ya que el Colpse establece una relación 70-30 para candidaturas de distinto género, y la medida que tomó el Comité Ejecutivo Nacional es que de los 300 distritos electorales federales, en cien de ellos las candidaturas fueran encabezadas por mujeres; una disposición que, en el caso de Querétaro aplica así: de cuatro distritos, uno de ellos será encabezado por una mujer y tres para los que quieran contender, por lo que considero que a nadie se le ha limitado o discriminado sus derechos políticos.

## Urgente disposición a los acuerdos: RRT

**Noticias**

Rafael Rodríguez Tolentino, exdirigente de Coparmex, consejero y militante priísta, sostuvo que hay que privilegiar el diálogo para alcanzar acuerdos que permitan avances necesarios en el país.

Disentir, pensar diferente e incluso tener intereses particulares diferentes es válido y necesario, pero no llegar a acuerdos es delicado y para muestra de ello tenemos el estancamiento que sufre el país por la falta de acuerdos entre los actores políticos que a su vez se refleja en la confianza y credibilidad en autoridades y

partidos políticos, señaló en entrevista.

La política nos debe orientar a la búsqueda de un sano equilibrio de convivencia entre las distintas formas de ser y de pensar de las personas y de los pueblos; sostuvo.

Y a propósito de las diferencias surgidas al interior del PRI, su partido, el industrial dijo que le preocupa como militante y consejero político y ante ello ha sugerido que las partes se sienten a dialogar y llegar a acuerdos que permitan trabajar conjuntamente con miras al proceso electoral de julio.

DQ/ 11-ENE-06/11

N/ 11-01-06 13

# 'Tiene PRI momento complicado'

**'Ayer se reunieron organizaciones, militantes y representantes populares del PRI, para respaldar a la dirigencia del partido'**

ANGELES OCAMPO

José Calzada Rovirosa manifestó que el PRI está pasando por un momento 'complicado' que espera se resuelva pronto, y aseguró que 'muchas' personas le han manifestado su apoyo.

"El PRI está pasando por un momento complicado que espero que podamos solucionar próximamente... a nosotros nos han manifestado muchas personas el respaldo en lo que estamos emprendiendo", manifestó José Calzada Rovirosa, líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares.

Luego de que ayer al medio día se reunieron dirigentes de organizaciones, militantes y representantes populares del PRI, para respaldar a la dirigencia estatal del partido, se conformó una comisión para entablar comunicación con los sectores que se manifestaron el día lunes y exigieron la renuncia de Jesús Rodríguez.

Al respecto José Calzada manifestó que "se congratula con los militantes del PRI al servir como puente de comunicación, nosotros nos reuniremos para tomar una determinación, sin embargo, en primera instancia nuestro interés principal es encontrar un conducto de comunicación que en este caso puede ser un delegado del Comité Ejecutivo Nacional".

"Se resolvería aquí, con un delegado nacional, nosotros hemos manifestado que el licenciado Jesús Rodríguez ya no es un interlocutor válido con nosotros porque se cerró ese canal de comunicación", señaló.

"Lo que queremos es recomponer al partido para las próximas elecciones, consideramos que esta manera es la más adecuada porque ha perdido (Jesús Rodríguez) interlocución con gran parte



FOTO: ELIZABETH MÚJICA

**EL LUNES**, priistas anunciaron que destituirían a Jesús Rodríguez.

## DIVISIÓN

El PRI en el Estado está dando muestras de separación, pues el lunes alguno de sus militantes pedían la destitución de su líder, y ayer otros le brindaron su total apoyo.

José Calzada manifestó que Jesús Rodríguez se congratula con los militantes del PRI al servir como puente de comunicación, pero, en primera instancia su interés principal es encontrar un conducto de comunicación, y que éste puede ser un delegado del Comité Ejecutivo Nacional.

El líder de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares manifestó que el PRI está pasando por un momento complicado pero que esperan solucionar próximamente.

de la estructura del partido y me parece que ya no es un interlocutor válido entre nosotros y de esa forma ya no tiene los elementos y las herramientas para conducirnos en un proceso electoral que se avecina", manifestó.

# No tiene el PRI ni proyecto ni futuro electoral: Lugo O.

ALEJANDRO GUILLEN LEÓN

El regidor del Partido Revolucionario Institucional en el Ayuntamiento de Querétaro, Alfredo Lugo Oñate, aceptó que el PRI está dividido, fracturado, pero por falta de consensos e inclusión del Comité Directivo Estatal, y porque en Querétaro el PRI con la actual dirigencia no tiene proyecto ni futuro político o electoral.

Alfredo Lugo Oñate, dijo que efectivamente su partido se encuentra en crisis, está dividido, pero esto es sólo consecuencia de la falta de un proyecto político, que no lo tiene la actual dirigencia estatal, que solamente ha usado al partido y a su estructura para fines personales o de un pequeño grupo.

El regidor priista en el Ayuntamiento de Querétaro, dijo que la situación en el PRI estatal es grave, y más cuando el dirigente estatal, Jesús Rodríguez Hernández, ha acusado a algunas organizaciones y sectores de situaciones que no son su responsabilidad.

Comentó que él está de acuerdo con el manifiesto de cerca de 700 priistas, integrados a organizaciones y sectores, en el sentido de pedir que Jesús Rodríguez deje la dirigencia, ya que no ha sabido censurar e incluir a todos los priistas, esto porque no hay proyecto de partido.

no hay programas.

Aclara que su posición no es por buscar algún puesto político, ni para apoyar proyectos personales de quienes han manifestado su inconformidad, sino que es producto de las malas relaciones que el directivo estatal mantiene con los militantes priistas.

Lugo Oñate señaló que él personalmente ha sufrido el bloqueo a sus propuestas por parte de los integrantes del Comité Directivo Estatal que encabeza Jesús Rodríguez Hernández, además de que ha intentado acercarse pero nunca ha sido invitado, no conoce propuestas ni programas.

Puso como ejemplo el programa de credencialización, para el que aportó una computadora, y del que desconoce sus resultados, es más, dijo, "cuando trato de afiliar a ciudadanos es imposible ante el bloqueo que se sufre por quienes han manejado el programa para beneficio personal, para desarrollar un proyecto personal".

Finalmente consideró un error la actitud del Comité Directivo Estatal, que como siempre, quiere resolver los conflictos cuando están encima las elecciones, quiere hacer política demasiado tarde.

Do/ 11-01-06/3

# Rechazan a "comisión mediadora"

**CNOP y CNC esperan al nuevo delegado del CEN**

POR GUADALUPE NAVARRO  
Noticias

66 Sólo vamos a dialogar con un nuevo delegado designado por el Comité Ejecutivo Nacional

(CEN), del PRI, si existe o no una Comisión Mediadora, vamos a esperar los tiempos y la respuesta de nuestra dirigencia nacional", afirmó el líder cenecista en el estado, Juan Hernández Moreno, quien junto con el dirigente de la CNOP, José Calzada y de las Mujeres Priistas, Blanca Buenrostro, exigieron la salida del presidente del

tricolor en Querétaro, Jesús Rodríguez Hernández.

Surgido de un "Golpe de Estado" propinado por el propio dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, el hoy dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Juan Hernández Moreno, refrendó este martes la acusación de malos mane-

jos de su líder estatal, y anunció que "la Campesina ejercerá su derecho, vamos por su destitución".

Indicó que está apoyado por el 80 por ciento de los comités municipales de la Liga de Comunidades Agrarias y algunos presidentes municipales, "no todos se manifestaron a nuestro favor, pero se reconoce lo que hemos señalado".

N/ 11-01-06/2

# La bancada priista "va por la legalidad": ARA

POR JORGE VARGAS  
Noticias

La bancada del PRI va por la legalidad y respeto a los estatutos del partido, así que apoya al dirigente Jesús Rodríguez Hernández y descalifica que algunas facciones internas no utilicen las vías adecuadas para expresar sus inconformidades, particularmente aquellos grupos que aparecen sólo en tiempos electorales y luego vuelven a morir.

Lo anterior resulta porque "no todos tienen el oficio político que presumen tener, y otros más siguen pensando que deben de preservarse las cuotas de poder; lo que debemos de hacer es ir por los mejores perfiles de candidatos", dijo el diputado Ángel Rojas Ángeles.

Entrevistado vía telefónica, expresó que el trabajo legislativo de la bancada no se afectará con el conflicto interno del PRI. Dijo que los nueve diputados priistas le apuestan a la legalidad; y que el proceso interno que llevó a Rodríguez Hernández a la dirigencia estatal partidista, debe ser respetado.

Admitió que hay grupos políticos en el tricolor, que tienen opiniones diferentes, pero no consintió que, para hacerlas valer, usen vías distintas de las adecuadas.

Rojas Ángeles dijo que si exis-



DIPUTADO ANGEL Rojas Ángeles.

te el interés en algunos grupos políticos, de que se les respeten ciertas posiciones, lo que deben de hacer entonces es analizar cada caso para que sean escogidos los mejores candidatos, pero en ningún momento seguir pensando que la forma de arreglar estos conflictos "es respetar los cotos de poder".

Informó que cada uno de los diputados de la bancada del PRI ha refrendado ante Rodríguez Hernández la lealtad a los estatutos tricolores, de manera que apoyan que el dirigente estatal priista siga en su cargo, hasta el año dos mil ocho, cuando termina el periodo por el que fue electo.

N/ 11-01-06 13

# Irrelevante pleito priista: Casillas

Noticias

Jesús Rodríguez y demás integrantes del CDE deben irse, porque así lo demanda la mayoría de sectores y organizaciones que integran ese partido, así lo señaló Héctor Sinecio, dirigente estatal de Democracia 2000, uno de los grupos seguidores de la posición marcada por José Calzada, dirigente de la CNOP.

La dirigencia actúa con falsedad: tiene una mano y en la otra trae el puñal para asestar el golpe y explicó: llaman al diálogo y al mismo tiempo envían nuestros casos a la comisión de castigos, afirmó.

# Sinecio, también contra Rodríguez

Noticias

El coordinador parlamentario del PAN, Apolinar Casillas Gutiérrez, dijo que el PRI tiene los problemas internos que la militancia discute hoy (la renuncia del presidente estatal), porque ese partido nació sin democracia. Dijo que la democracia ha sido dentro de Acción Nacional "una característica de nuestra vida interna desde nuestro nacimiento, estamos a más de seis décadas de que nació el PAN y este es un ejercicio cotidiano, todos nuestros procesos son democráticos".

N/ 11-01-06 12

# Ganar será sólo un trámite para el PRI



Dicen los priistas en Colón que en las elecciones de este 2006 no tendrán rival contra su candidato

JORGE ESPITIA

En el municipio de Colón el Partido Revolucionario Institucional (PRI), no tiene un rival a vencer en cuanto a las preferencias y pro-

ceso electoral del 2006, así que el triunfo será un trámite, declaró J. Leonicio Rincón Ángeles, delegado del Comité Directivo Estatal de este instituto político en Colón.

Afirmó que con unidad y trabajo los priistas elegirán y apoyarán a su candidato electo para refrendar el triunfo electoral en esta demarcación, todo dentro de la jornada electoral de julio de este año.

"No hay enemigo a vencer, definido por una cuestión de mínima o máxima representatividad en el municipio, simple y sencillamente, el partido habrá de hacer el

mayor de los esfuerzos con quien sea definido como su candidato, y en ese sentido es como llevaremos adelante la participación de nuestro instituto político aquí en Colón".

Rincón Ángeles reconoció que particularmente en esta contienda electoral constitucional será importante abatir el abstencionismo, ya que si bien ello no representa mayores dificultades para conseguir el triunfo electoral, el Revolucionario Institucional pretende en esta ocasión brindar una mayor legitimidad al nuevo Presidente

Municipal.

Informó que parte de la estrategia y del trabajo que realizarán los abanderados priistas en la campaña proselitista será la promoción del voto, pese a reconocer en los colonenses una amplia cultura y participación política.

Al hablar del trabajo previo que realiza el PRI en las 52 comunidades rurales, Leonicio Rincón informó que como lo marcan los estatutos, el Revolucionario Institucional brinda gestoría, asesoría y asistencia gratuita a favor de los que menos tienen, con el objetivo de dar cumplimiento al compromiso social de trabajar de cerca de la ciudadanía y procurando elevar sus niveles de vida.

N/ 11-01-06 13M



Ayer, los priistas durante las muestras de apoyo a su dirigente estatal Jesús Rodríguez Hernández.

# Tienen priistas "contabilidad perfecta"

Los ingresos y egresos que tuvo el tricolor el año pasado ascienden a 4 millones 862 mil 266.83 pesos, además de un pasivo por 141 mil 868 pesos

ABEL DE LA GARZA

De acuerdo a la información que la dirigencia estatal entregó al priismo queretano en el pasado Consejo Político Estatal, el partido gastó, exactamente en pesos y centavos, lo mismo que recibió de ingresos durante el 2005

Los ingresos y egresos que tuvo el tricolor el año pasado ascienden a 4 millones 862 mil 266.83 pesos, además de un pasivo por 141 mil 868 pesos.

En el desglose, destacan los gastos en apoyo a los 18 comités municipales por 844 mil 192.84

pesos y por servicios personales, con un total de 814 mil 566.66 pesos.

Durante el 2005, el Partido Revolucionario Institucional erogó 225 mil pesos para salarios de secretarías, y 412 mil pesos para sectores y organizaciones, mismas que este lunes rechazaron recibir apoyos por parte de la dirigencia estatal, por lo que acusaron a su dirigente estatal, Jesús Rodríguez Hernández, por un presunto desvío de recursos.

El gasto por concepto de teléfono, llegó a los 167 mil pesos durante el año. Además del pago de un pasivo que el tricolor traía arrastrando desde el año 2004, que superó lo 363 mil pesos.

Este año, el apoyo proyectado para el PRI, por el Instituto Electoral de Querétaro es de 4 millones 744 mil 717 pesos, dinero que incluye el gasto ordinario (3 millones 163 mil) y el gasto para campañas (1 millón 581 mil).

## LAS CUENTAS DEL TRICOLOR...

### INGRESOS

Perrogativas de órganos públicos (IEQ) 3,405,983.73  
Autofinanciamiento 432,526.03  
Cuotas 1,023,757.07  
Total de ingresos 4,862,266.83

### EGRESOS

Apoyo a comités municipales 844,192.84  
Apoyo a sectores y organizaciones 412,577.25  
Apoyo a secretarías 225,237.48  
Gastos de administración 179,800.70  
Arrendamiento del inmueble 200,000.00  
Gasolinas, aceites y lubricantes 234,816.25  
Teléfonos de la CNC y mpio. Oro 167,601.00  
Adquisición de mobiliario y equipo 273,846.60  
Insumos y gastos de credencialización 278,155.99  
Mantenimiento 82,949.31  
Pago de pasivos históricos del año 2004 363,249.21  
Servicios personales 814,566.15  
Medios de comunicación 210,000.00  
Gastos de la asamblea nacional 119,862.90  
Impuestos 19,369.00  
Comisiones bancarias 10,127.00  
Asambleas, sesiones y eventos 167,305.00  
Evento protesta de 2o. Consejo Jalpan 118,967.15  
Consejo Político Nacional 3,500.00  
Gastos de elección de Roberto Madrazo 36,983.00  
Gastos curso de capacitación ICADep 101,360.00

Total de Egresos 4,862,266.83  
PASIVOS 141,868.81  
Total 5,004,135.64

## Acuerdan comisión de diálogo

ANGELES OCAMPO

Sectores y organizaciones adherentes, así como militantes del partido y representantes de elección popular del PRI, aprobaron la conformación de la comisión de militantes para buscar el diálogo con los militantes que ayer exigieron la destitución de Jesús Rodríguez, líder estatal del PRI.

A petición de Francisco Perrusquía, presidente municipal de Pedro Escobedo, quien hizo un llamado a la prudencia, se conformó la comisión de priistas para que busquen el diálogo y llegar a una solución en el conflicto en el CDE del Partido Revolucionario Institucional.

"Evitemos a como dé lugar que nos den otro golpe como el de 1997, donde el gobierno del tristemente célebre Zedillo nos quitó el Gobierno del Estado de Querétaro, evitemos que detengan este avance que el PRI en Querétaro está teniendo y las enormes posibilidades que éste tiene para las elecciones de este año", exhortó el alcalde de Pedro Escobedo.

Manifestó que el partido está siendo observado por muchos, entre ellos los partidos de oposición, pero aseguró, que principalmente el partido es observado por la ciudadanía.

"Por todos aquellos que no tienen partido, a ellos debemos de darles una muestra importante y un comportamiento de estos tiempos, buscando el diálogo y solución del problema mediante la conciliación y concertación. Pero hagámoslo con larazón, con larprudencia, ciertamente con la fuerza y con la decisión que el caso requiere, defendiendo a nuestro partido, porque es al que en primer término debemos evitar que lo golpeen, debemos evitar que lo pretendan manipular desde fuera de Querétaro", agregó.

La comisión quedó integrada por Francisco Perrusquía Nieves, en representación de los presidentes municipales priistas; Jacaranda López Salas como presidenta honoraria de Organización de Mujeres; Eduardo Curiel, como miembro participante de Movimiento Territorial; Braulio Guerra como representante de los presidentes de comités municipales; Edgardo Rocha Pedraza en representación de la CNC; Héctor Guillén Maldonado en representación de ex presidentes de comités estatales; Jaime García Alcocer en representación de los diputados, y Alejandro Hernández Olvera en representación de CNOP; además de el representante de comerciantes, Fernando Maldonado.

## Intimidación de dirigencia del PRI estatal, denuncia MT

POR LUIS MONTES DE OCA  
Noticias

La presidenta del Movimiento Territorial del PRI, Lilitana Alcocer Gamba denunció ayer que la dirigencia estatal está intimi-

dando, casa por casa y en todos los municipios a la gente que firmó la petición para la renuncia de Jesús Rodríguez Hernández, bajo amenaza de que de no desmentir su postura, no podrán participar como candidatas a ningún puesto de elección popular, además de estar ofreciendo pluri-nominales.

En entrevista manifestó que la única forma que tiene para demostrar este hecho son los mismos testimonios de la gente que ha sido intimidada en su propia casa y que no es válido que estén tomando las listas del Movimiento Territorial para ame-

ndreutar a su gente para que firmen un desplegado y lo peor del caso —dijo— es que algunos se la creen.

Están manejando las cosas, agregó, al más puro estilo porrif y por nuestra parte no hay cerrazón, pero ante un problema tan serio como el que está enfrentando el PRI, no es el momento de sentarnos a una mesa con una comisión recién formada y por ello espera-

mos a que se nombre a un nuevo delegado nacional para Querétaro.

A pregunta expresa sobre los señalamientos que le hiciera la regidora Patricia Rodríguez Carvajal, apuntó: "cuando el sabio Diógenes fue insultado por un hombre calvo, respondió: no he de ser yo quien recurra al insulto, por el contrario, haré un elogio a los cabellos que abandonaron ese cráneo malvado y hueco" y tras ello añadió: no quiero contestarle, es subirla a una mesa que no le corresponde.

C/ 11-01-06 / 1

AM/11-01-06/2

N/ 11-01-06/2

## Remite Rodríguez a justicia partidaria el caso de rebeldes

**SERGIO HERNANDEZ S.**

Aflian la guadaña. En un acuerdo denominado para la unidad, el comité estatal del PRI nombra una comisión de diálogo, pero además dio "vista" a la Comisión Estatal de Justicia Partidaria para la aplicación de sanciones, que procedan en contra de los rebeldes.

En una sesión donde sólo estuvieron los presidentes municipales de San Juan del Río -Jacaranda López- Pedro Escobedo -Francisco Perúsquia-, Tollmán, San Joaquín, Arroyo Seco y Huimilpan y no todos los diputados locales, se exaltó la figura de Jesús Rodríguez, mismo que refrendó que no va a renunciar.

Dentro de la comisión de diálogo que se formó está el diputado Jaime García, Eduardo Curiel -presidente del PRI en El Marqués-, los ediles Jacaranda López y Francisco Perúsquia.

Así como también, Héctor Guillén, Braulio Guerra y Francisco Maldonado.

En el acuerdo difundido se asienta: "Desconocemos las declaraciones de quienes exigen en forma personal, más no institucional, la renuncia de la dirigencia del PRI en Querétaro, ya que no corresponden con la opinión de la mayoría de los militantes del Estado y sus 18 municipios; Reiteramos nuestro apoyo al comité y nos sumamos al compromiso de Unidad y Trabajo, que han impulsado decididamente Rodríguez Hernández y Concepción Sicilia Chávez; convocamos a quienes hoy intentan desequilibrar a nuestro instituto político, a que reencuentren sus acciones en beneficio de toda la militancia y no de la búsqueda personal de candidaturas".

"Hacemos un llamado de atención a José Calzada Roviroso, Juan Hernández Moreno, Lillana Alcocer Gamba y Blanca Pérez Buenrostro, para que sometan su actuación al mandato de las Asambleas, Plénoes y Consejos Estatales del PRI y de sus Sectores y Organizaciones, así

como de la militancia priista, que es la única instancia válida para formular pronunciamientos políticos para avanzar en las causas del Partido". Y como sexto punto se ordena dar vista a la Comisión Estatal de Justicia Partidaria para la aplicación de sanciones que procedan.

Se apuntó que la disputa por la dirigencia estatal culminó hace 19 meses y su renovación será decidida por los priistas de todo el Estado, en mayo del 2008, a través del método que establecen los Estatutos que rigen la vida interna de nuestro Partido.

"Que el Partido Revolucionario Institucional en Querétaro ha asumido una actitud de permanente transformación interna y externa, con el propósito de mantener y recuperar los espacios políticos que habrán de renovarse el próximo 2 de julio de 2006. Y que en sesión del Consejo Político Estatal del pasado sábado 7 de enero, donde asistieron casi el 80% del mismo, incluidos los dirigentes y consejeros representantes de organizaciones y sectores, quedó plasmado el trabajo colegiado que se ha realizado desde mayo del 2004, y se aprobaron los programas

y estrategias para enfrentar con éxito los procesos electorales de este año".

Sostiene que "no es válido acusar de unilateralidad, cuando quien lo denuncia, lo hace sin el consenso de sus representados, pero sobre todo sin los elementos objetivos del trabajo y obligaciones a las que se ha comprometido. Que las voces de quienes hoy exigen la renuncia de nuestra dirigencia, deben ser encauzadas a través de los órganos de dirección colegiada del partido y no en los medios de comunicación. Su silencio interno y su valentía publicitaria, ofenden a la militancia y demuestran que en la búsqueda de satisfacer intereses de grupo, se toman decisiones equivocadas y orientadas por la desesperación, el nerviosismo y la falta de trabajo".

Y dicen que "estas personas no sólo han encontrado el rechazo de la militancia y de los órganos de gobierno de nuestro Partido en todos los niveles, sino que la representación de los sectores y organizaciones que dicen encabezar, está en entre dicho por sus propios acuerdos".

Day 11-01-06 / 1

# Niega Jesús Rodríguez la mano de Mariano P.

**Asegura nada tiene que ver el dirigente nacional en la ruptura que se está suscitando en el PRI queretano**

ANGELES OCAMPO

Jesús Rodríguez, dirigente del Comité Ejecutivo Estatal (CEE) del PRI, sostuvo que el dirigente del PRI a nivel nacional, Mariano Palacios Alcocer, no tiene nada que ver con la ruptura que se está suscitando en el partido a nivel estatal, e indicó que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) ya está informado de lo sucedido.

"Algunos lo han estado expresando así, realmente sostengo que no por el conocimiento que tengo a su calidad política, experiencia, habilidad y al respeto a las distinciones a la legalidad", respondió Jesús Rodríguez al cuestionarle sobre la posible intervención de Mariano Palacios Alcocer al interior del PRI estatal.

Ayer, militantes, dirigentes de comités municipales, y representantes de elección popular, asistieron a las instalaciones del CEE, para manifestar y reiterar el apoyo a la dirigencia priista estatal, luego de que algunos sectores y organizaciones adherentes al PRI pidieron la destitución del líder estatal el pasado lunes.

Al término de las intervenciones de presidentes municipales, dirigentes de comités de algunos municipios del estado, así como de diputados locales, Jesús Rodríguez señaló que lo que sigue es trabajar por el partido, unidos y con rumbo a las elecciones de julio de 2006.

"Tengo confianza en que la capacidad y



FOTO: JESÚS LÓPEZ

**LUEGO DEL** cisma que se ha presentado al interior del Revolucionario Institucional, el apoyo de los simpatizantes no se hizo esperar y pintaron sus carros.

en la prudencia política habrán de reconsiderar y atender los llamados, incluso de la dirigencia nacional (a José Calzada Roviroso y a los dirigentes de sectores que pidieron la destitución del líder estatal) a que en Querétaro trabajemos unidos en torno a la campaña electoral de 2006", indicó el dirigente estatal del PRI.

Jesús Rodríguez señaló que independientemente del nombre, el CEE tiene relación con la dirigencia nacional y que responde a cualquier convocatoria que emitan a nivel nacional, agregó que a nivel nacional están informados de lo sucedido, pero aún no tiene reunión con el dirigente nacional.

"Solamente le informamos de acuerdo a los

estatutos, el conducto para tener comunicación permanente con los comités directivos estatales es la secretaria de organización, así nos fue indicado y también por el conducto del delegado nacional, están debidamente informados de lo que ocurre en Querétaro".

Señaló que el partido seguirá trabajando, ya que no debe haber ninguna distracción y dijo, la finalidad es seguir cumpliendo el plan de trabajo que indica la dirigencia nacional, los programas del plan de trabajo con la campaña de Roberto Madrazo, y seguir con el plan de trabajo que fue aprobado el pasado sábado en el consejo político estatal.

a.m. ¿Renunciará?

J.R. En mayo de 2008 termina mi periodo.

**Utilizan firmas de militantes del PRI sin consentimiento**

ANGELES OCAMPO

Militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunciaron que utilizaron nombres y firmas sin su consentimiento para publicar en el desplegado enviado el lunes a las redacciones de medios impresos en el que se exigía la destitución de Jesús Rodríguez.

En las intervenciones realizadas durante la reunión de priistas, ayer, Fernando Maldonado Osornio, dirigente de comerciantes, denunció que nunca fue consultado para que su nombre apareciera en dicha lista. A su queja se sumó una larga relación de personas que tampoco fueron consultadas y sin previa autorización usaron sus nombres para publicarlos en supuesto apoyo al movimiento que encabeza el dirigente de CNOP, José Calzada Roviroso.

"Rechazo totalmente esta situación, que el señor José Calzada me haya incluido en su lista para sus cochinadas, quiero decirle que no estoy de acuerdo con él, que cuando yo tome una decisión, lo haré en forma personal. Tampoco ninguno de los comerciantes que aparecen en esa lista fueron consultados ni fueron avisados para aparecer allí", evidenció Maldonado Osornio.

AM/11-01-06/2

# Se tambalea el PRI por pleito de 'tribus'



BRALIO GUERRA tomó el micrófono para apoyar a Rodríguez

FOTO: LEONARDO LICEA

Varios alcaldes, diputados y regidores dieron un 'espaldarazo' a su líder, participando en un acto de apoyo

I ANGELOS OCAMPO

El pleito entre los grupos encabezados por el dirigente del sector popular, José Calzada Rovirosa, y el líder del Comité Directivo Estatal, Jesús Rodríguez Hernández, hizo que se tambaleara la estructura interna del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el estado. Sectores y organizaciones adhe-

rentes, así como militantes del partido y representantes de elección popular del PRI, aprobaron la conformación de la comisión de militantes para buscar el diálogo con los participantes que el lunes exigieron la destitución de Jesús Rodríguez, líder estatal del PRI.

Mientras líderes de sectores y organizaciones, diputados, alcaldes y regidores dieron su respaldo

a Jesús Rodríguez, José Calzada indicó que el PRI se encuentra en crisis y que él también tiene gente que lo respalda.

Varios de los priistas cuyos nombres aparecen en el desplegado donde se solicitaba la destitución del dirigente estatal denunciaron que nunca fueron consultados para ello.

Miguel Calzada calificó como imprudentes y perversas las declaraciones hechas por algunos dirigentes de sectores del PRI que hicieron señalamientos que no corresponden con la realidad.

AM/11-01-06/12

## Arrancan las campañas del derroche

\*2006, serán las elecciones más caras  
\*Un gran negocio para las televisoras

— JOSÉ MARTÍNEZ M.

Comenzó la cuenta regresiva en el cronómetro político. Aunque Vicente Fox formalmente despachará hasta el 31 de noviembre del 2006, en términos estrictos fungirá como presidente hasta el 2 de julio, a la media noche del día de las elecciones presidenciales se podrá conocer el nombre de su sucesor.

Fox está ya con un pie fuera de Los Pinos y Marta Sahagún aún tiene un poco de tiempo para seguir saboreando las mieles del poder a costa del erario público, con seguridad seguirá coleccionando vestidos, joyas y zapatos hasta rebasar el Récord Guinness de Imelda Marcos.

Ya a propósito de derroches el 2006 será un año agitado en términos políticos, la Cámara de Diputados se renovará y un tanto también el Senado de la República.

A la feria electoral se sumarán el voto de los mexicanos en el extranjero, principalmente quienes radican en Estados Unidos. Serán, eso, sí, las elecciones más caras en la historia del país.

No es una novedad, pues la política mexicana se ha caracterizado por el derroche de dinero. No en vano el presupuesto electoral rebasará los 10 mil millones de pesos.

Si bien la promoción de un sistema democrático no es una cosa barata y ningún dinero es suficiente, en el caso de nuestro país, los partidos políticos han gozado de canchales y prebendas. De ahí que muchos políticos prefieran vivir de la política que servir desde la política.

Las campañas, pues, son un termómetro de los excesos que rigen en nuestro sistema político.

Habrá que acotar que los grandes beneficiarios de las campañas serán una vez más los medios electrónicos; especialmente la televisión y la radio, pues en buena medida las campañas políticas de los candidatos están dirigidas a los medios y no a los ciudadanos.

A partir de la alternancia, los políticos compiten más en los medios electrónicos que en las urnas para ser elegidos por los votantes. Como consecuencia de esta situación la vida política ha abandonado sus escenarios tradicionales para trasladarse a los medios masivos. Ese fenómeno conocido como videopolítica, implica una creciente de-

pendencia de los partidos, las entidades gubernamentales y las asociaciones gremiales con respecto a los medios de comunicación.

La reflexión es qué hacen los políticos con los medios y qué hacen los medios con los políticos?, pero también qué papel le cabe al ciudadano en este nuevo escenario, y cómo debe situarse en relación con él para establecer sus propios criterios.

La difusión de esta nueva plaga -la videopolítica- se acentuó con la irrupción del foxismo que obtuvo una amplia cobertura de la televisión.

Muchos se preguntarán ¿en qué consiste la videopolítica? La respuesta es sencilla: en términos muy sucintos, su síntoma característico es una creciente dependencia de las instituciones políticas -desde partidos y entidades gubernamentales hasta asociaciones gremiales- respecto de los medios masivos de comunicación. Esta dependencia estaría normalmente asociada a la adopción de formatos y estilos de mensajes tomados en préstamo de la publicidad comercial y la creación de equipos especialistas en la mercadotecnia electoral, en relaciones públicas y voceros de prensa.

Vista de manera superficial, la videopolítica es una forma de comunicación adoptada por los actores políticos para vincularse con el público a través de los medios; un proceso dentro del cual los periodistas no juegan papel alguno cuando el mensaje consiste en una seguidilla

Vista de manera superficial, la videopolítica es una forma de comunicación adoptada por los actores políticos para vincularse con el público a través de los medios; un proceso dentro del cual los periodistas no juegan papel alguno cuando el mensaje consiste en una seguidilla de avisos en televisión de un candidato o cuando deben adoptar un papel pasivo limitándose a reproducir opiniones ajenas.

La videopolítica, corresponde a algo muy concreto que hacen los políticos con los medios de comunicación.

Por un lado hay que apuntar que el liderazgo político siempre ha estado estrechamente asociado a la popularidad y la fama. En una sociedad democrática esto supone una contienda entre dirigentes partidarios por el reconocimiento ciudadano. Lo dicho es una verdad de Perogrullo un candidato conocido puede ser ignorado por los electores, pero un candidato desconocido jamás será votado. Si los electores generan una masa de individuos débilmente conectados entre sí, de varios millones de habitantes que conviven en espacios geográficos vastos, la postulación de un candidato sólo puede llevarse a cabo con costos y en tiempos razonables a través de los medios masivos.

Hay que precisar los efectos de la videopolítica sobre la conducta de los dirigentes partidarios. En primera instancia hay que subrayar la "farandulización" o "espectacularización" de la política.

El impacto de la videopolítica sobre los electores ha sido fundamental al estimular el nivel de participación de la ciudadanía al inducir a los electores a votar contra sus propios intereses, es decir, sobre la base del aspecto físico o el discurso agresivo del candidato más que su ideología programa o trayectoria de los aspirantes a un cargo de representación popular.

En México de una forma más o menos explícita se ha responsabilizado a la mercadotecnia o al advertising político del triunfo electoral de algunos candidatos.

En efecto, la publicidad política ha provocado una creciente deslealtad de los electores respecto a los partidos ideología o dirigentes debido a la despolitización de la masa.

La realidad mexicana es que la transición política que está experimentado nuestro país afecta de forma decisiva a los medios de comunicación lo mismo que a los partidos políticos y grupos sociales.

C/11-01-06/16

## Golpes bajos de "traidores" y "panistas"

ABEL DE LA GARZA

Si el objetivo de la reunión priista que se dio este martes era el de buscar un consenso con los dirigentes inconformes, quienes pidieron la destitución del dirigente Jesús Rodríguez, no se cumplió.

Pero sí sirvió para algo. Para darnos cuenta que los grupos al interior del PRI, existen, persisten y continuarán. Y es que fue un "show" que se protagonizó por una de las "bandas", la del grupo de Enrique Burgos, Jesús Rodríguez y Miguel Calzada. Quienes en su euforia y enojo, sacar los más íntimos trapitos al sol de quienes fueron objeto de "agresión" el lunes pasado, sobre todo de José Calzada y Lilibiana Alcocer.

Más de 10 ocasiones se escucharon palabras altisonantes hacia ellos, y eso que contuvieron muchas otras, según los mismos priistas anunciaron, pero eso sí, conformaron una comisión para "limar asperezas".

"Traidores" y "panistas", fueron los calificativos más "decentes" que se mencionaron hacia los líderes inconformes. Hasta la regidora Patricia Rodríguez ventiló que la propia Lilibiana Alcocer le ha pedido dinero prestado.

Mercedes Laclette, quien ha ocupado cargos de dirigencia y ha sido presidenta municipal, emitió las siguientes declaraciones:

"Todos los que estamos aquí, estamos para eso. Para apoyar la fórmula del licenciado Rodríguez y que de ninguna manera, de ninguna, se piense que se puede quitar, eso de ninguna manera, porque entonces nos valen madre los estatutos, si no se va a respetar".

Ahí, también el presidente municipal de Pedro Escobedo, Francisco Perrusquía, propuso la conformación de la comisión de conciliación y llamó a evitar que desde fuera de Querétaro, se le quite el triunfo al PRI, con traidores como el expresidente Ernesto Zedillo en 1997. ¿A quién se referiría?

"Es a quien en primer término debemos evitar todos que lo golpeen. Debemos evitar todos que lo pretendan manipular de fuera de Querétaro. Y una cosa importantísima: defendamos a la actual dirigencia".

Quien tomó la palabra por más de 20 minutos, fue el diputado Felipe Valdez Licea, quien confesó públicamente que "no sabe hablar", y a quien pidieron diera de diciembre y de quien dijo, ha seguido los pasos de su antecesor Mauro Márquez, sin capacidad y sin liderazgo.

El legislador dijo que son lamentables, los golpes bajos de esos dirigentes que en lugar de unir, buscan desmenujar al PRI y dio nombres y apellidos de quienes ayer se conformaron. Además, aseguró, Juan Hernández Moreno ya no debe ser dirigente de la CNC, cuando debió ceder su lugar en diciembre y de quien dijo, ha seguido los pasos de su antecesor Mauro Márquez, sin capacidad y sin liderazgo.

"Golpes por debajo de la mesa. Pareciera que no somos suficientes hombrecitos... (aplausos) y pareciera que esa madurez, y discúlpenme la grosería y la palabra porque a mi me indigna cuando escucho de perso-

"Golpes por debajo de la mesa. Pareciera que no somos suficientes hombrecitos... (aplausos) y pareciera que esa madurez, y discúlpenme la grosería y la palabra porque a mi me indigna cuando escucho de personas que tienen una preparación... me refiero con nombres como el dirigente del sector popular José Calzada, me refiero a Juan Hernández Moreno, dirigente de la CNC, porque él tenía un período que ya se cumplió y no se ha renovado y con estos golpes... ¡fuera, fuera! Más vale tener dirigentes que no tengan preparación, pero que sean honestos y responsables".

No descartó entre los presentes algunas "orejas" a quienes dijo, envíen un mensaje de su "amigo" Felipe Valdéz: que ellos sí son una camarilla que actúa a espaldas del partido, escudándose en los logotipos de los sectores y organizaciones. Que él como campesino, le duele e indigna lo que está pasando... y si lo toman a mal, "a las consecuencias", dijo, "nos remitimos".

Por su parte, tanto el dirigente de la CTM, como el de los jóvenes, Ezequiel Espinosa y Erick Osorino, respectivamente, aseguraron que cada miércoles se reúne la dirigencia con los sectores para tratar los asuntos e inconformidades que existan, sin embargo, dijeron también que hace más de un mes, los inconformes no se han presentado.

"Mal hecho. Por qué dicen que se les ha cerrado las puertas, ellos son los que se la cierran, ellos son los que no vienen. Escogieron el peor momento y la peor forma de hacer las cosas. No se vale".

C/11-01-06/14

## Elegirán candidato del PRI sin convención



En Ezequiel Montes, el dirigente tricolor dijo que sus dos precandidatos cuentan con el apoyo de la militancia de ese lugar



José Luis Reséndiz Jiménez, dirigente del tricolor en Ezequiel Montes.

JORGE ESPITIA

En Ezequiel Montes el Partido Revolucionario Institucional (PRI), cuenta con las condiciones, avanza en su proceso interno, y tiene amplias posibilidades de designar a un

candidato de unidad sin necesidad de realizar una convención

## Desconoce candidato conflicto de El Batán



Pedro Colín Nava, declaró que es competencia del Gobierno Estatal lo que sucede en ese ejido

JORGE ESPITIA

Al declararse incompetente e ignorante del conflicto en el Ejido de El Batán, Pedro Alonso Colín Nava, candidato del Partido Acción Nacional a la Presidencia Municipal de Amealco de Bonfil, afirmó que corresponde al Gobierno Estatal la solución al mismo.

"Esas cuestiones de El Batán no me competen a mí, son cosas del Gobierno Estatal, y yo desconozco todo el proceso que se lleve allí, desconozco de los derechos humanos, no me he mezclado yo en eso, yo voy a hacer mi trabajo, va a ser hacia toda la ciudadanía, por el momento yo no puedo contestar esa pregunta, ya que desconozco todos los procesos que están llevando allí, son cosas de Gobierno del Estado".

Colín Nava afirmó que como candidato de Acción Nacional a la Presidencia Municipal de Amealco de Bonfil, se mantendrá al margen del conflicto de El Batán, al declararse incompetente e incapaz de siquiera opinar sobre este asunto.

"Hacer un juicio real o hablar con propiedad de lo que está pasando, no me siento competente, y no tengo la capacidad".

El candidato panista reconoció que al ser parte del municipio de Amealco de Bonfil, el conflicto de El Batán deberá ser tema que ocupe a quienes desean convertirse en presidentes municipales de esta demarcación; sin embargo reconoció que hasta hoy no se ha adentrado en este asunto.

interna de consejeros políticos, declaró José Luis Reséndiz Jiménez, dirigente del tricolor en Ezequiel Montes.

El dirigente priista confió que podría ser innecesario el proceso de elección interna a través de consejo de delegados, sin que ello implique divisionismo o fracturas.

"Definitivamente que hay las condiciones, tenemos bien aplicadas a estas 2 personas, las 2 tienen la misma idea de que el partido tiene que unirse en este momento, sabemos que los 2 tienen amplio criterio y en ese sentido, amplio conocimiento de la

situación política en el municipio, y sabemos que si se da por unidad va a ser mejor para el partido y para la gente".

Explicó que el número de aspirantes a la candidatura a la Presidencia Municipal se reduce y que hoy son solamente Elvia Montes Trejo, y Martín Vega Vega, los 2 precandidatos quienes han manifestado su interés de convertirse en el candidato del PRI, concientes ambos de que más que nunca los priistas requieren llegar unidos y fortalecidos al proceso electoral constitucional de este año.

C/11-01-06/1M

C/11-01-06/3M

# Salida de Rodríguez evitaría "dedazo"

Martín Tejeda Sinecio, representante de organizaciones populares del PRI, dijo que si Jesús Rodríguez deja la dirigencia estatal, habría más certidumbre

SAN JUAN DEL RÍO

GUILLERMO CONTRERAS

La Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en San Juan del Río, afirma a través de su dirigente local Martín Tejeda Sinecio, que la posible destitución de Jesús Rodríguez como dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), traerá beneficios para el tricolor durante los comicios electorales que se vivirán en todo el estado.

Con ello, dijo, se le dará certeza a la militancia y simpatizantes de que se tendrá un proceso justo e imparcial en la selección de los candidatos, no favoreciendo a supuestos postulantes de unidad que en realidad son dedazos de un grupúsculo al interior de la institución política.

Tejeda Sinecio dijo: "Observamos una acción tendenciosa y quizá hasta perversa sobre la clasificación, por decirlo así, de los que pudieran ser candidatos de unidad; el Partido Revolucionario Institucional no es

un club y no corresponde a intereses grupales ni de amigos, corresponde a los intereses políticos y sociales que demanda nuestra sociedad y que nosotros como parte de instituto político debemos responder a ello, sino las contiendas constitucionales la tenemos con mucha dificultad".

Así mismo explicó que a nivel local la CNOP no se siente representada ni tomada en cuenta como parte del cuerpo político en los procesos internos, prueba de ello, explicó, es que se violentaron las garantías independientes de los militantes como es el derecho a participar con su voto.

Al respecto dijo que en el caso del sector popular de San Juan del Río, hubo 5 personas que no fueron tomadas en cuenta para formar parte del Consejo Político, siendo que por estatutos les correspondía ese puesto.

Finalmente señaló que a nivel local el tricolor todavía tiene la oportunidad de enmendar el camino, pues aunque se han presentado situaciones que no agradan del todo a la CNOP, se tiene un mayor interés por parte de Javier Osornio Salinas por buscar la conciliación entre sectores.

## Se suman a la rebelión

Las organizaciones adherentes al Partido Revolucionario Institucional, se sumaron a la exigencia de renuncia de Jesús Rodríguez Hernández como dirigente del tricolor en el Estado y pedirán el nombramiento de un delegado

especial del Comité Ejecutivo Nacional, que venga a instaurar el diálogo.

Héctor Sinecio Moreno, dirigente estatal de Democracia 2000 y Rafael Escamilla, de Democracia 21, se sumaron a diver-

sos sectores de su partido que este lunes desconocieron al presidente del Comité Directivo Estatal del PRI.

"Jesús Rodríguez perdió la calidad moral, por lo que ha dejado de ser un interlocutor válido, además de no garantizar la transparencia en los procesos internos, y menos aún el triunfo en las elecciones constitucionales; es tiempo de cambiar", afirmó Sinecio Moreno.

Se ha roto el diálogo y no estamos en el partido para tolerar sus actitudes impositivas, soberbias y déspotas, sentenció. El ya no está para generar acuerdos, remató.

El dirigente de Democracia 2000, explicó que de tres sectores que conforman al partido (CNOP, CNC y CTM) dos piden su renuncia; de tres organizaciones (Movimiento Territorial, Organismo Estatal de Mujeres y Frente Juvenil), dos están en su contra; "y de las nueve organizaciones adherentes, al menos seis estamos solicitando su remoción".

Por lo tanto, agregó, no puede hacer un llamado a la unidad,

cuando con sus actitudes se ha burlado de la militancia queretana. Entonces, a falta de un liderazgo real de Jesús Rodríguez en el partido, tiene que venir un delegado especial del CEN para iniciar el diálogo.

Por su parte, Rafael Escamilla, de Democracia 21, dijo que su decisión de sumarse al desconocimiento del dirigente estatal priista no es por un respaldo a Pepe Calzada, sino por coincidencias en sus apreciaciones. "Lo que está sucediendo en este momento en el PRI es lo que Jesús Rodríguez ha construido y es lo que está cosecando por su cerrazón, mentiras e incoherencias".

El dice que ha abierto las puertas en los diversos órganos deliberativos del partido y no es cierto; a las organizaciones adherentes nos cerró la puerta cuando nosotros le solicitamos desde el año pasado el acceso a las reuniones de los sectores y organizaciones. Dijo que las adherentes no debían tener representación al interior del partido porque no la merecen. "Es una lástima, pero este es el partido que construyó Jesús Rodríguez".

CI 11-01-06/1M

DOI 11-01-06 16

# DAN PRIISTAS APOYO A SU LÍDER

ABEL DE LA GARZA

**M**ás de 300 priistas se reunieron en el auditorio del PRI Estatal para expresar su apoyo a la dirigencia, encabezada por Jesús Rodríguez y Concepción Sicilia, luego de que líderes de 15 sectores y organizaciones incorporadas a este organismo político exigieran su destitución, acusándolo de diversas irregularidades, ofensas y falta de interlocución y diálogo, con lo que aseguraron no se garantiza que el tricolor sea un partido triunfador este 2006.

La maestra Patricia Rodríguez del municipio de Querétaro, lanzó duras críticas y contuvo con mucha dificultad, como ella misma lo reconoció, los insultos y groserías que le caracterizan, aunque sí les "sacó sus trapitos al sol".

Todos, hablaron de uno a uno, quienes rewertieron la petición y pidieron la destitución de aquellos que llamaron "traidores" que quieren imponer sus "caprichos personales". No faltaron los diversos calificativos -incluso groserías- dirigidos sobre todo a José Calzada Roviroso, de la CNOP y a Lilliana Alcocer, del Movimiento Territorial, a quienes llamaron "panistas" al ligarlos con el panismo queretano.

Aseguraron que quienes más se quejan son quienes menos han trabajado, por lo mismo



Ocho de los 12 presidentes municipales priistas, las dos terceras partes de las dirigencias de comités municipales, 6 de 9 diputados locales y los líderes de la CTM, Ezequiel Espinosa Mejía y del Frente Juvenil Revolucionario, Erik Osornio, así como algunos regidores, asistieron a dar su apoyo a Jesús Rodríguez Hernández.

hicieron un último llamado al diálogo, para lo cual se conformó una comisión que buscará un encuentro, integrada por Francisco Perrusquia Nieves, en representación de los alcaldes; Jacaranda López Salas, como presidenta honoraria de organización de Mujeres; Eduardo Curiel, como integrante del Movimiento Territorial; Braulio Guerra Urbiola, como representante de los 18 comités municipales.

Además, Edgardo Rocha Pedraza, en representación de la CNC; Héctor Guillén, en

representación de los expresidentes del partido; Jaime García Alcocer, en representación de los diputados; Alejandro Hernández Olvera, en representación de la CNOP y Fernando Maldonado, en representación de los comerciantes. Este último quien en su intervención, aseguró que se utilizaron sin su autorización, nombres de sus comerciantes, en un desplegado en contra de Jesús Rodríguez, que fue publicado en los diarios locales, por lo que advirtió iniciarían acciones legales.

## ACUERDOS DEL TRICOLOR...

**PRIMERO.**-Desconocemos las declaraciones de quienes exigen en forma personal, más no institucional, la renuncia de la dirigencia del PRI en Querétaro, ya que no corresponden con la opinión de la mayoría de los militantes del Estado y sus 18 Municipios.

**SEGUNDO.**-Reiteramos nuestro apoyo al Comité Directivo Estatal y nos sumamos al compromiso de Unidad y Trabajo, que han impulsado decididamente el Lic. Jesús Rodríguez Hernández y la Lic. Concepción Sicilia Chávez.

**TERCERO.**- Convocamos a quienes hoy intentan desequilibrar a nuestro instituto

político, a que reencaucen sus acciones en beneficio de toda la militancia y no de la búsqueda personal de candidaturas.

**CUARTO.**- Reconocemos el respeto con que la dirigencia nacional de nuestro partido se ha conducido, sabedores de que en nuestro presidente Lic. Mariano Palacios Alcocer, y en el delegado nacional M.V.Z. Jesús de la Rosa Godoy, hemos encontrado una dirigencia comprometida con toda la militancia priista en Querétaro.

**QUINTO.**- Hacemos un llamado de atención a los CC. José Calzada Roviroso, Juan Hernández Moreno, Lilliana Alcocer Gamba y Blanca Pérez Buenrostro, para que sometan su actuación al mandato de

las Asambleas, Plenos y Consejos Estatales del PRI y de sus Sectores y Organizaciones, así como de la militancia priista, que es la única instancia válida para formular pronunciamientos políticos para avanzar en las causas del Partido.

**SEXTO.**- Se ordena dar vista a la Comisión Estatal de Justicia Partidaria para la aplicación de sanciones que procedan.

## TRANSITORIOS

**UNICO.**- Notifíquese a las dirigencias nacional, estatal y municipales; sectores, organizaciones, movimientos, y estructura territorial; a los militantes y simpatizantes del Partido Revolucionario Institucional, y en general a la sociedad queretana.

CI 11-01-06/2

# "Tengo un mandato QUE CUMPLIR"

**El Dirigente del priismo estatal descartó que el dirigente nacional, Mariano Palacios Alcocer esté tras su destitución, luego de que algunos de los inconformes, son simpatizantes del exgobernador de Querétaro**

ABEL DE LA GÁRZA

**E**n entrevista Al Instante, el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Jesús Rodríguez Hernández, aseguró que no se irá del PRI, porque tiene un mandato que cumplir hasta mayo del 2008, que le encomendaron los priistas. Lo anterior, a pesar de que líderes de 15 sectores y organizaciones encabezaron una petición de su destitución.



*"No lo pienso de esa manera porque siempre ha distinguido el Licenciado Mariano Palacios Alcocer por ser respetuoso de las instituciones y de la legalidad, él es un político que a acreditado habilidad, inteligencia en todas sus acciones y esto no lo revela entonces debo señalar que yo no lo pienso de esa manera."*

**JESÚS RODRÍGUEZ  
LÍDER DEL PRI ESTATAL**

**JESÚS RODRÍGUEZ  
LÍDER DEL PRI ESTATAL**

"Yo tengo un mandato muy claro afortunadamente, mandato que nos han encomendado a quienes hoy estamos en el Comité Directivo Estatal de manera particular a la Secretaria General y al Presidente de cumplir con una serie de acciones que nos permitan participar con éxito durante el proceso electoral y además estamos claros de que somos un partido nacional y tenemos el compromiso de trabajar para recuperar la Presidencia de la República".

Prácticamente, Rodríguez Hernández descartó que el dirigente nacional, Mariano Palacios Alcocer esté tras el asunto de su destitución, luego de que parte de los inconformes, son simpatizantes exgobernador de Querétaro.

"No lo pienso de esa manera porque siempre ha distinguido el Licenciado Mariano Palacios Alcocer por ser respetuoso de las instituciones y de la legalidad, él es un político que a acreditado habilidad, inteligencia en todas sus acciones y esto no lo revela entonces debo señalar que yo no lo pienso de esa manera y el dirigente debe estar justamente preocupado y ocupado porque el partido este unido, cohesionado y trabajando".

**El Dirigente estatal del tricolor aseguró en entrevista que pese a sus detractores, tiene un mandato que le fue encomendado para llevar a cabo una serie de acciones que le permitan al partido participar con éxito en las elecciones del 2 de julio**

RAFAEL PINZÓN

**E**l Líder estatal del tricolor, Jesús Rodríguez Hernández aseguró que no dejará su cargo al frente del PRI pues es una encomienda que se le dio y que concluye hasta mayor del 2008.

Indicó que cumplirá con los estatutos de que todo este tipo de asuntos, se traten al interior del partido, además de que aclaró que, los inconformes, son una parte del partido, "afortunadamente, no lo es todo".

En entrevista Al Instante señaló que él sigue trabajando con el apoyo de los 18 comités municipales, de los 693 dirigentes de los seccionales y de todas las filiales de la militancia, que aún dentro de cada uno de los sectores no comparte lo señalado.

**RAFAEL PINZÓN.- Todos contra Jesús o que pasó, el día de ayer se pusieron todos de acuerdo, bueno usa gran parte de los priistas**

**JESÚS RODRÍGUEZ.- El lema de nuestra campaña interna fue "todos juntos por la victoria del 2006"**

**R.P.- Aunque parece que los sectores no están tan de acuerdo y no solamente declaran sino hacen una carta publica en todos los periódicos donde piden públicamente su destitución como dirigente estatal del PRI**

J.R.- Sí, efectivamente la he conocido, la he valorado, quienes la suscriben y bueno en su momento, entre los órganos internos del partido se harán las valoraciones correspondientes, yo si seguiré cumpliendo los estatutos de que todo este tipo de asuntos, se deben tratar al interior del partido y la reiterada convocatoria que siempre hemos hecho de que tengamos mesura, prudencia, tolerancia y que trabajen a favor del partido. Solamente de esa manera podremos cumplir las metas y los objetivos que tenemos como partido nacional

**R.P.- Don Jesús no solamente hay acusaciones o denuncias políticas, hay denuncias en el sentido de que no hay cuentas claras, ahí hay señal de que las cuentas no cuadran para algunos de los miembros del PRI**

J.R.- Pues no cuadran porque seguramente no las conocen y cualquier duda que tengan repito e insisto, los conductos para que puedan recordar de qué manera ejercieron los recursos cada uno de los que conformaban la estructura del partido y cualquier duda se puede conducir para que aclaren con los documentos que recuerden como lo firmaron, quienes lo recibió y todo está debidamente claro, soportado es un comentario sin fundamentos, sin ningún soporte que efectivamente se a publicado en algunos medios señalan simplemente ese anuncio de que no hay claridad pero no hacen ninguna precisión, ninguna claridad porque no la tienen porque no es verdad y porque no le asiste la razón

**R.P.- El que haya una carta hoy en los periódicos con todas estas firmas que digo yo no sé si todos son militantes de su partido, según usted los reconoce algunos, pero no habla de un casi todos contra Jesús Rodríguez**

J.R.- No, es una expresión, dentro del partido tienen libertad, nosotros afortunadamente hemos señalado en el conjunto de militantes y simpatizantes somos arriba de 100 mil ciertamente esta es una parte hay siempre el derecho a disentir y algunos de ellos como lo recuerda el auditorio y los lectores de los medios de comunicación de que son desde antes de mayo del 2004 participaron con una opción también válida, legítima para hacer dirigentes del partido pero la militancia en ese momento no les dio la oportunidad de hacerlo, esto también queda muy claro. En aquel momento también tuvimos que ir a los órganos del partido para dirimir los puntos de vista que se tenía inclusive ustedes los medios de comunicación dieron cuenta que este asunto de la disputa de la dirigencia llegó al Tribunal Federal Electoral

**R.P.- Esto quiere decir que estos son los inconformes, los rebeldes, los dolidos porque no llegaron**

J.R.- Pues no se qué calificativo merezcan pero lo cierto es que el sábado nosotros tuvimos una reunión que ustedes cubrieron, mucho les agradecemos, en la que el máximo órgano del partido la autoridad superior del partido que es el Consejo Político Estatal desarrolló los términos estatutarios su sesión correspondiente a este mes de enero, en donde tenemos que presentar justamente el informe que fue aprobado y que dentro de ellos el aspecto financiero, se aprobó también el plan de trabajo cada uno de los hoy dirigentes inconformes hicieron el uso de la palabra en el ejercicio de su derecho partidario como lo hicimos todos los que tenemos esa obligación de presentar un plan de trabajo y el informe de resultados del año anterior y su participación de todos los casos fue convocando a la unidad, y

conociendo el trabajo de la dirigencia y además también convocando la tolerancia y en menos de 48 horas pues la sorpresa de la mayor parte de la población del partido es en sentido, de ese cambio de actitud tan sorpresiva, tan contrastante, contradictoria y que desde luego ofende a la militancia, confunde a la sociedad pero daña al partido eso no hay duda

**R.P.- Dicen algunos de los militantes en rebeldía que no les gustó su discurso durante el consejo político estatal que fue muy descalificativo que fue muy ofensivo**

J.R.- No, yo creo fue muy claro, fue muy preciso, muy puntual y bueno cada quien se coloca o se identifica con la parte que corresponda, yo hice un informe, hice una convocatoria al trabajo, hay que unir la voluntad con la responsabilidad de acreditarle los hechos y es lo que demanda la militancia, yo no hago más que interpretar la militancia, la mayoría, y hoy nuestro partido es muy distinto al de antes del año 2000, hoy tenemos un conjunto de normas que nos rigen de una estructura orgánica que es la que ejerce las facultades, las atribuciones y que conoce y resuelve los asuntos no es en ningún caso decisión

unipersonal son órganos colegiados donde están representados todos los sectores y organizaciones y de manera central como lo marcan los estatutos, la estructura territorial, hoy nuestro partido no solamente es de sectores y organizaciones tiene estructura territorial y cada día afortunadamente la mayor presencia de militantes que no tienen ninguna identificación con el sector ni con organización

**R.P.- Don Jesús entonces todo esto es ignorancia de quienes suscriben todas estas denuncias, falta de información, mala leche es un asunto de la búsqueda del relevo de presidente estatal del PRI que lectura le da Jesús Rodríguez**

J.R.- Pues es un menú de opciones, cada militante tendrá la oportunidad de resolver y decidir cuál le aplica a todo esto que está viviendo el partido, yo cumplo con mi responsabilidad de cumplir, de realizar un plan de trabajo que está aprobado y de seguirlos convocando a todos los militantes sin distinción alguna a la concordia, a la unidad y al trabajo

**R.P.- Usted se va a ir del PRI se va de la dirigencia**

J.R.- Sí no, si me voy en mayo de 2008

**R.P.- No, pero por lo pronto Jesús Rodríguez ante esta petición usted no se va**

J.R.- No yo tengo un mandato muy claro

continúa →



afortunadamente mandatado que nos ha encomendado a quienes hoy estamos en el Comité Directivo estatal de manera particular a la secretaria general y al presidente de cumplir con una serie de acciones que nos permitan participar con éxito durante el proceso electoral y además estamos claros de que somos un partido nacional y tenemos el compromiso de trabajar para recuperar la presidencia de la republica, todo esto que son distractores que es algo en donde reconocemos el derecho a disentir pero no va a distraer las actividades, las acciones y los programas que son esenciales y torales para el partido político en el que milito que es el PRI

*R.P.- Don Jesús Rodríguez una parte de estos militantes inconformes políticamente se identifican con el dirigente nacional Mariano Palacios, al menos así parece una buena parte José Calzada, Meche Aguilar algunos de ellos, no parecería que un grupo de militantes que están muy identificados con el dirigente nacional estaría buscando darle una especie de pinochetazo*

J.R.- Bueno algunos militantes lo han venido por lo menos analizando pero mi punto de vista personal que no lo pienso de esa manera porque siempre he distinguido el Licenciado Mariano Palacios Alcocer por ser respetuoso de las instituciones y de la legalidad, él es un político que a acreditado habilidad, inteligencia en todas sus acciones y esto no lo revela entonces debo señalar que yo no lo pienso de esa manera y el dirigente debe estar justamente preocupado y ocupado porque el partido este unido, cohesionado y trabajando justamente para la encomienda que tenemos todos y que es responsabilidad central porque es el dirigente nacional de obtener la victoria el año 2006 y este tipo de acciones pues le favorece a otros partidos especialmente el partido del gobierno pero desde luego no al nuestro.